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«Para tener enemigos no hace falta declarar una guerra;

solo basta decir lo que se piensa» Martín Luther King

Pizza - Pasta & Café
Menú Ejecutivo - Agasajos - Despedidas

Delivery al 4749-8621 / 0800-777-2224
Sarmiento 420, Tigre

Av. Santa María 2546 - Rincón de Milberg - 4731-4259

Además...

AUTOESCUELA
TIGRE

Tigre: Av. Cazón 363
4731-0115 - 15-4422-9932

Benavídez
Ruta 9 y Ruta 27
15-6115-9932

APRENDÉ A MANEJAR

www.autoescuelatigre.com.ar

Virreyes
Brandsen 2195
15-6117-0042

A fines de marzo, Panamericano
de squash en El Salvador

Siempre
con ritmo
de partido

Los multipremiados Valentina
Portieri y Francisco Paita repre-
sentarán a la Argentina una vez
más. Partirán a fines de marzo al
país centroamericano.     Pág.12

Tigre: contactos
con el COT al

alcance de tu mano
Pág.5

Fundación Murciélagos Argentinos y
sus Ambientes

Conocer
para amigarse
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Útiles escolares
sustentables

e inclusivos, la
propuesta

cooperativa para
la vuelta a clases
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El Faro, centro cultural

Durante 2020
trabajaron

para concretar
"el sueño del pibe"

Pág.20

El decreto 949/20 es la continuación de un modelo
de dependencia

Debatir geopolítica
Gastos extraordinarios en dragados para puertos que
están privatizados, ríos bajo normativas extranjeras, puer-
to de Buenos Aires como furgón de cola de Montevi-
deo, convertido en el centro logístico del Río de la Plata.
Es necesario un diseño estratégico a favor de los intere-
ses nacionales.                                                           Pág.11

Reparación y reconocimiento de pueblos indígenas
de la provincia de Buenos Aires

A la tierra volverán
En el Instituto Nacional de Antropología y Pensamiento Latino-
americano se realizó la restitución de restos humanos querandíes,
profanados por antropólogos, en la década del 90 del siglo pasa-
do. La Comunidad Indígena Punta Querandí recibió los restos,
después de una lucha de más de 10 años. El hecho histórico
convocó a un centenar de personas, que celebraron y exigieron
respeto y reconocimiento en hechos concretos.                Pág.8



Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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El intendente de Tigre, Julio Zamora, encabezó la aper-
tura de Sesiones Ordinarias del periodo legislativo 2021 en el
Concejo Deliberante (CD), y expresó: "Este último año que
transitamos fue muy difícil para todos los vecinos de Tigre,
independientemente de su condición económica y social.
Todos y todas vieron trastocar sus vidas con esta pandemia
que nos sorprendió a todos y a partir de ahí comenzamos una
tarea de aprendizaje que nos costó mucho y fuimos resol-
viendo de forma conjunta".

Asimismo, el jefe comunal instó al Ministerio de Trans-
porte de la Nación a que asegure una distribución equitativa

de los recursos para obras de transporte público: "Hay un

ministro que está viendo a Tigre con una mirada política.
Nuestro distrito cuenta con una traza de 5 líneas ferrovia-

rias; se han inaugurado
túneles en municipios ve-
cinos y aquí no se ha te-
nido esa posibilidad. Ne-
cesitamos de esa clase de
obras para seguir crecien-
do, por eso le pido al Pre-

sidente de la Nación que

ponga el ojo en esta cues-

tión".
Zamora inició su discur-

so haciendo un repaso de
la gestión en el 2020 en el
marco de la pandemia;
posteriormente adelantó
lo que se preve para el
año en curso en materia
de inversiones, como por
ejemplo en salud, anun-
ciando que el Municipio
está terminando el dise-
ño del proyecto operati-

vo de lo que será el nuevo hospital de adultos de Tigre, en un
espacio contiguo al Polideportivo Central "Domingo Faustino
Sarmiento". "En el transcurso de 2021 pondremos en marcha
la primera etapa de la obra. Es muy esperada por los vecinos
de Tigre, porque significa un salto de calidad para nuestro
sistema de salud, y servirá para desconcentrar la atención de
alta complejidad que actualmente tiene el Hospital Provincial
de Pacheco", explicó.

El intendente también hizo foco en las mejoras edilicias
que efectuó el gobierno local en el Hospital Provincial de
General Pacheco y la colaboración en insumos, materiales
sanitarios y personal médico. Además de la construcción de
los nuevos edificios de los centro de salud de Tigre Sur y Río
Capitán, que se realizan a través de una ayuda del Banco

Interamericano de Desarro-
llo de la Provincia de Bue-
nos Aires. Informó que se

renovarán los 22 centros de

salud del distrito y que en
poco tiempo se abrirá un cen-

tro especializado de salud

mental en El Talar.
En materia de obras,

Zamora destacó que a pesar
de la reducción de recursos
producto de la pandemia lo-
graron la culminación de la
Escuela Secundaria N°36, en
el barrio El Prado en

Benavídez, y la construcción de más de 120 cuadras de asfal-
tos y la colocación luminarias led, además de que se asegura-
ron los servicios públicos a la comunidad. A futuro, indicó
que esperan que todo el municipio cuente con los servicios
básicos y que se concreten obras pedidas por los vecinos,
como el desagüe pluvial en el barrio La Bota y la creación de

tres espacios de primera infancia.
A propósito de seguridad e innovación tecnológica,

detalló: "Hemos recibido fondos a través de una decisión
histórica del gobierno Nacional, para otorgar los recursos
necesarios para la sostenibilidad de la Provincia de Buenos
Aires. Estamos comprando un total de más de 20 nuevos

móviles, con el fin de reforzar el patrullaje en las cuadrículas
con más necesidades. Vamos a actualizar el Sistema Alerta

Tigre Global, una herramienta que permite tener mayor parti-
cipación de los vecinos en el control de la seguridad ciuda-
dana".

En educación, el jefe comunal destacó: "Este año
culminaremos con la obra en la escuela secundaria N°40 de la
localidad de Troncos del Talar y emprenderemos la construc-
ción de la escuela primaria N°26 en Don Torcuato. El esfuerzo
que se realiza para garantizar la presencialidad es inmenso,
trabajamos en conjunto con gremios, docentes, padres y to-
dos los actores para hacerlo posible". El Municipio empren-
de tareas de refacción en cada uno de los establecimientos
educativos que lo requieran, llevando adelante reparaciones
en los edificios, renovación de sanitarios, instalación de nueva
ventilación, entre otras acciones.

Por otro lado, en lo que atañe al área de deportes,
Zamora comentó que se llevará a cabo la edificación de dos
microestadios en Benavídez y Don Torcuato, además de nue-
vas instalaciones para la práctica de deporte de alto rendi-
miento en el polideportivo Sarmiento. También, se ultiman
detalles para la firma de un convenio que hará posible la
construcción de un natatorio en la localidad de General
Pacheco; y se continuará durante el 2021 con los trabajos en
la infraestructura de los 18 centros deportivos de la ciudad.

Acerca de la actividad cultural, el intendente sostuvo
que el gobierno local readecuó durante el 2020 sus propues-
tas al formato virtual y remarcó la importancia de la donación
de 150 piezas de reconocidos artistas al Museo de Arte Ti-
gre.

El Municipio contuvo durante el 2020 a los cientos de
prestadores turísticos que se vieron afectados por la
pandemia de Covid-19, además de fortalecer los puntos es-
tratégicos como el Puerto de Frutos, la Estación Fluvial, en-
tre otros. El intendente Julio Zamora destacó además, el rol
del Concejo Deliberante en el salvataje del Parque de la Cos-
ta y la mantención de los puestos de trabajo. Por otro lado,
puso en valor la gestión emprendida en materia ambiental
haciendo énfasis en la lucha contra los "ocupas VIP", perso-
nas de élite que se hacen ilegalmente de tierras en el Delta. A
lo largo del año pasado fueron más de 40 los desalojos lleva-
dos a cabo por las fuerzas de seguridad locales en esos terri-
torios y ya se encuentran en curso las denuncias penales
correspondientes. Por otro lado, el jefe comunal solicitó al
gobierno nacional la aplicación de subsidios al transporte

fluvial para beneficiar a los residentes isleños.
Sobre las áreas de género y diversidad, Zamora recor-

dó el reciente acto en el marco del Día Internacional de la
Mujer y puntualizó: "No es un día de festejo, sino que es
necesario para poner en valor y concientizar en la
deconstrucción de la sociedad machista para ir hacia una
sociedad más igualitaria entre el hombre y la mujer". Luego,
enumeró las políticas activas como la tarea municipal vincu-
lada a la violencia de género, las más de 800 vecinas que son
asistidas de forma mensual en materia psicológica; la inau-
guración de las casas convivenciales que brindan alojamien-
to para madres y niños, y el programa de Mujeres Emprende-

doras.
El Municipio implemen-

tó recientemente por orde-
nanza la ley de cupo laboral
trans. En ese sentido, el jefe
comunal contó que se han
incorporado personas trans
al ámbito laboral local; y que
espera poder cumplir para el
final de su mandato con el
1% del cupo que establece
la ley, trabajando por una
sociedad diversa que inclu-
ya a todos.

En lo que refiere a Dere-
chos Humanos, el intenden-
te hizo hincapié en nuevas
políticas municipales, como
"Esquinas de la memoria",
que buscan visibilizar el Te-

Concejo Deliberante

Julio Zamora abrió las
sesiones ordinarias y

anunció obras para Tigre
El intendente repasó el trabajo de la gestión local a lo largo del 2020 en el marco de la pandemia y dio a conocer
las obras que desarrollará el Municipio, como un nuevo hospital de adultos, escuelas y mini estadios para práctica
deportiva. Además, solicitó al gobierno nacional una distribución equitativa de recursos en obras ferroviarias.
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rrorismo de Estado que vivió la Argentina, homenajeando a
vecinos de Tigre que fueron víctimas. "La memoria es algo
que debemos seguir trabajando junto a todos los hechos
trágicos que han sucedido en Tigre y la Argentina; y debe-
mos seguir promoviendo la Memoria, Verdad y Justicia", dijo.

Recientemente, se restituyeron los restos humanos
de 8 ancestros a la Comunidad Indígena de Punta Querandí.
Zamora y representantes de pueblos originarios firmaron un
acta que otorga al Municipio la guarda temporal de los restos
óseos hasta el momento del reentierro en su lugar de descan-
so definitivo. "Luego de una lucha de más de 10 años, esta-
mos solucionando el conflicto con el colectivo de Punta
Querandí, tendiente a poner sobre la agenda pública los de-
rechos de los pueblos originarios y rescatar su memoria",
sostuvo al respecto el jefe comunal.

Sobre el final de su discurso, expresó su agradeci-
miento al Presidente de la Nación, Alberto Fernández y al
gobernador de la Provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof,
por su acompañamiento a través de distintas medidas, como
la entrega de la tarjeta AlimentAR, que hoy utilizan más de
13.000 vecinos; y la batería de políticas públicas en el distri-
to, como obras de infraestructura, cloacas, agua corriente y
gas. "El apoyo de ambas partes que recibe el Municipio brin-
da más potencialidad para que Tigre siga creciendo como
ciudad. Por eso, nos van a encontrar trabajando juntos, dia-
logando y dando lo mejor de nosotros. Los que trabajamos
en el Municipio, amamos Tigre, vivimos acá, queremos a
este lugar y no vamos a permitir que lo utilicen como un bien.
Vamos a defenderlo con uñas y dientes", concluyó.

  Fue publicado en el boletín oficial

Para obtener la licencia
de conducir se deberá

completar un curso sobre
cuestiones de género

La nueva normativa aclaró que los contenidos que se-
rán obligatorios para obtener la licencia de conducir
son "género, roles y estereotipos, identidad de género,
violencia de género, tipos y modalidades de violencia".

La Agencia Nacional de Seguridad Vial (ANSV) dispuso que
para obtener la licencia de conducir en el país se deberá completar
un curso sobre cuestiones de género, que tendrá temáticas como el
patriarcado, femicidios y el acceso y la participación de mujeres en
el sector de transporte, según una resolución publicada en el Boletín
Oficial.

"En la convicción que el
recurso cultural se muestra
como un aspecto de vital influen-
cia en lo que respecta a la incor-
poración de normas de género
relativamente cristalizadas, se
entiende necesario incorporar en
el curso obligatorio para el otor-
gamiento de la Licencia Nacio-
nal de Conducir un módulo que
contemple la temática en cues-
tión y promueva valores de
igualdad y la deslegitimación de
la violencia contra las mujeres
en la conducción de vehículos,
la vía pública, la seguridad
vehicular, y todo lo relativo a la
materia", explicó la resolución
en sus considerandos.

La nueva normativa
aclaró que los contenidos que
serán obligatorios para obtener
la licencia de conducir son "gé-
nero, roles y estereotipos, iden-
tidad de género, violencia de gé-
nero, tipos y modalidades de
violencia".

" M a s c u l i n i d a d e s :
patriarcado y heteronorma-
tividad. Mitos sobre violencia.
Femicidios, travesticidios,
transfemicidios y crímenes de
odio. Recursos, herramientas y
formas de abordaje contra la vio-
lencia en la conducción de vehí-
culos automotores y en el trans-
porte. Acceso y participación de
mujeres y diversidades en el sec-
tor transporte", son otros de los
tópicos que deberán completar
los conductores.

Desde la ANSV adelan-
taron que los contenidos toda-
vía no fueron incluidos en el cur-
so de manejo pero que en las
próximas semanas ya se elabo-
rará el material al cual accederán
las personas que quieran sacar
su registro de conducir.
(InfoGEI) Mg
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Bomberos Voluntarios

Jornada de habilidades
y destreza para el

personal femenino

Con motivo de conmemorarse el 8 de marzo el Día
Internacional de la Mujer, la Sociedad de Bomberos Volunta-
rios de Tigre participó activamente el domingo 7, junto a 16
fuerzas bomberiles de otros distritos, de la Primera Jornada
de Habilidades y Destreza de Género, desarrollado en el Des-
tacamento N°2 de la Sociedad de Bomberos Voluntarios de
Garín. Allí se hicieron presentes distintas autoridades regio-
nales y provinciales de la Federación de Asociaciones de
Bomberos Voluntarios de la Provincia de Buenos Aires
(FABVPBA).

La Jornada tuvo como premisa, capacitar al personal
femenino con charlas y practicas sobre búsqueda y rescate
en espacios confinados, rescate con cuerdas, entrada forza-
da, extinción de incendios estructurales y vehiculares, resca-
te vehicular y materiales peligrosos.

En dicho evento, la Sociedad de Bomberos Volunta-
rios de Tigre, participó con las unidades N° 12 (Unidad co-
mando) y N° 15 (Unidad escalante) y personal femenino del
Cuerpo Activo; así mismo, del encuentro participaron los
cuarteles de Campana, Del Viso, Don Torcuato, Escobar, Exal-
tación de la Cruz, General Sarmiento, Hurlingham, Maquinis-
ta Savio, Mariano Acosta, Matanza, Merlo, Moreno, San Fer-
nando, San Isidro, Tortuguitas y el anfitrión, Garín.

Las asociaciones
civiles podrán

registrarse en la ANSES

La directora ejecutiva de la ANSES, Fernanda Raverta,
y el ministro de Justicia y Derechos Humanos de la provincia
de Buenos Aires, Julio Alak, firmaron un convenio de cola-
boración para dar cumplimiento a la Ley N° 15.192, que esta-
blece las herramientas para promover y facilitar la constitu-
ción de asociaciones civiles como clubes de barrio, centro
de jubilados, centros culturales, sociedades de fomento, jar-
dines comunitarios y organizaciones de comunidades
migrantes en el territorio bonaerense.

Durante el evento, Raverta explicó que "esta política
es muy importante para nosotros, porque desde la ANSES
entendemos que los cambios vienen con la lógica de una
salida comunitaria que permita dar soluciones a los argenti-
nos y a las argentinas. A través de este instrumento que
firmamos nos ponemos a disposición para lograr ese objeti-
vo que nos permitirá institucionalizar y certificar firmas para
el desarrollo de proyectos y sueños, porque tenemos un
Estado que resuelve y acompaña".

Por su parte, Alak reconoció a Raverta por su predis-
posición y trabajo, al tiempo que añadió: "Con este conve-
nio vamos a constituir y formalizar a las asociaciones civiles
en las oficinas de la ANSES. Hoy es el primer paso, y es un
paso muy importante porque miles de entidades de la Pro-
vincia que no puedan dirigirse hasta la ciudad de La Plata
para regularizarse ahora pueden ir directamente a la ANSES".

De esta manera, quienes deseen conformar asocia-
ciones de tipo club de barrio, centro de jubilados, centro
cultural, jardín comunitario, sociedad de fomento u organiza-
ción de comunidades migrantes podrán tramitar su
registración en cualquier delegación de la ANSES.

El convenio de apoyo recíproco entre ambos organis-
mos permite a la ANSES extender actas constitutivas y esta-
tutos de adhesión para el establecimiento de las asociacio-
nes civiles, las que estarán sujetas a la posterior legitimación
y registración ante la Dirección Provincial de Personas Jurí-
dicas de Justicia y DDHH.

Además, se prevé que el personal de la ANSES reciba
capacitación especial para poder recepcionar las solicitudes
y realizar las derivaciones pertinentes de los trámites ante la
Dirección Provincial de Personas Jurídicas.

Escuelas Primaria N°36 y
Secundaria N°11 totalmente renovadas

El Intendente de San Fernando Juan Andreotti y el Presidente de la Cámara de Diputados de la Nación, Sergio
Massa, recorrieron uno de los colegios más grandes de la ciudad, renovados por completo por el Municipio, como
parte de un programa de inversión de 450 millones para dejar a nuevo a 7 escuelas.

Durante el verano 2021 el Municipio de San Fernando
invirtió 400 millones para renovar totalmente 7 institucio-
nes educativas a través de su Programa de Ayuda a Escuelas
Provinciales, con el que se están finalizando las obras en la
Secundaria N°1 y los Jardines N°902 y N°931; ya se logró
inaugurar los Jardines N°930 y N°933; y, en este caso, la
remodelación por completo de la Primaria N°36 y la Secunda-
ria N°11.

La renovación de la escuela Primaria N°36 y la Secun-
daria N°11 comprendió: aulas mejoradas, bibliotecas, come-
dor, salón de actos, sala de maestros y muebles nuevos. Se
arreglaron los cielorrasos, pisos, veredas, conexiones eléc-
tricas, desagües y servicios. Se amplió el patio, con espacio
cubierto y al aire libre, y además se incluyó una nueva huerta

educativa del programa de Medio
Ambiente 'Eco Sanfer'.

El Intendente Juan Andreotti y
el Presidente de la Cámara de Dipu-
tados de la Nación, Sergio Massa,
recorrieron el establecimiento en su
comienzo de clases y tras un corte
de cinta, expresaron: "Es una alegría
cada vez que una obra se inaugura y
más si tiene que ver con la educa-
ción".

Juan Andreotti señaló por su
parte: "Estamos convencidos de que
el camino es la educación y para que
este camino sea más fácil de transi-
tar necesitamos tener escuelas dig-
nas, queremos poder decir en los
próximos años que todas las escue-
las de San Fernando son nuestro
orgullo".

A su vez, Sergio Massa reconoció: "Hoy es todo sa-
tisfacción y alegría de ver un San Fernando que todos los
días crece, innova, invierte, mejora el espacio público y que
además trabaja codo a codo con el Presidente, con el Gober-
nador y con cada uno de los que tenemos responsabilidades
institucionales. Ahora que esta escuela cuenta con las con-
diciones de infraestructura adecuadas, es más fácil para los
docentes y los alumnos formar las burbujas para volver a la
normalidad presencial".

Acompañaron la inauguración la Secretaria de Desa-
rrollo Social, Educación y Medio Ambiente, Eva Andreotti;
Consejeros Escolares; Inspectores Distritales; Concejales,
más secretarios, funcionarios municipales y vecinos que se
acercaron para celebrar.

Cronograma de atención
médica del Catamarán

Sanitario de Tigre
durante todo marzo

Con frecuencia semanal, la embarcación municipal re-
correrá la primera sección del Delta para realizar con-
troles de salud, consultas ginecológicas y aplicar vacu-
nas del calendario a la comunidad de Islas.

Tigre pone a disposición de la comunidad de Islas el
cronograma de atención médica del Catamarán Sanitario del Muni-
cipio, correspondiente al mes de marzo. Los vecinos podrán efec-
tuarse controles de salud, aplicarse de vacunas del calendario y
realizar consultas ginecológicas.

Para más información, llamar a los CAFyS Carapachay 4728-
0056 y Rio Capitán 4728-0525 o comunicarse con telemedicina por
Whatsapp: 15-6860-7325 o 15-5715-0600. En caso de emergencia
llamar al SET a los siguientes números: 107 o 4512-9999/9998/
9997.

Cronograma completo
Lunes 15: Canal Honda. Escuela N°17
Martes 16: Arroyo Correa y Pajarito
Miércoles 17: Río Sarmiento. Escuela N°12
Jueves 18: Arroyo Espera. Escuela N°8

Viernes 19: Arroyo Caraguatá
800
Lunes 22: Canal Honda. Escue-
la N°17
Martes 23: Arroyo Abra Vieja.
Escuela Capilla
Jueves 25: Arroyo Horca y
Paraná
Viernes 26: Río Luján. Muelle
Miramar
Lunes 29: Canal Honda. Escue-
la N°17
Martes 30: Arroyo Abra Vieja.
Escuela Capilla
Miércoles 31: Río Sarmiento.
Escuela N°12
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Tigre: contactos
con el COT al

alcance de tu mano

Mediante sus smartphones, la comunidad puede enviar
alertas inmediatas de situaciones de emergencia que
perciban en la vía pública. La herramienta es totalmen-
te gratuita y está disponible para sistemas operativos
IOS y Android.

En Tigre, los vecinos pueden denunciar siniestros,
delitos o cualquier tipo de emergencias a través de la app
Alerta Tigre Global. Mediante sus smartphones, la comuni-
dad puede enviar alertas inmediatas al Centro de Operacio-

nes Tigre (COT) y utilizar el teléfono móvil como un botón de
pánico.

La herramienta cuenta con las opciones "Policía",
"Ambulancia", "Bomberos" y en el contexto de la pandemia
incorporó el botón "COVID-19", para agilizar la comunica-
ción entre el vecino y el Municipio ante posibles casos de
coronavirus.

Una vez emitida el alerta, la información llegará de
forma automática al COT, con los datos personales del
usuario y su ubicación determinada por GPS, desde don-
de se activará la respuesta en tiempo real.

Para empezar a utilizar el botón de pánico para
smartphones, es necesario descargar e instalar la aplica-
ción. A continuación, un instructivo para que comiences
a utilizarla:
1. Descargá la app desde Play Store o Apple Store.
2. Creá tu cuenta completando los datos solicitados. IM-
PORTANTE: Deberás registrarte con una cuenta de mail
activa para poder validar tu usuario.
3. Confirmá el correo recibido.
4. Un operador del Centro de Operaciones Tigre (COT)
se pondrá en contacto para finalizar la instalación de la
app. Al aprobarse la suscripción recibirás por mail el usua-

rio y la contraseña.
5. Ya estás conectado al Sistema de Protección Ciudadana
"Alerta Tigre Global".
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Atención lunes y viernes a partir de las 14 hs. Miércoles desde las 9,30 hs.

Paso 461  .  Tigre
Consultar turnos x protocolo al 4749.6336 o wasap al 11.5116.8142

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Tigre convoca a la
comunidad local a inscri-
birse al programa Buenos
Aires Vacunate contra el
coronavirus, a través de
operativos en más de 50
puntos estratégicos del dis-
trito, entre centros de jubi-
lados, polideportivos, cen-
tros comerciales a cielo
abierto, espacios públicos
y delegaciones municipa-
les.

"Tigre continúa
acompañando el plan pro-
puesto por nuestro gober-
nador, Axel Kicillof. Dispu-
simos de una gran cantidad
de funcionarios y volunta-
rios para sensibilizar e ins-
cribir a nuestros vecinos
para que se puedan vacu-
nar en lo inmediato. Venía-
mos trabajando en centros
de jubilados, clubes de ba-
rrio y reparticiones públi-

Inscribite al programa
Buenos Aires Vacunate

contra el COVID-19
La comuna brinda información y ayuda a vecinos a inscribirse al programa de inmu-
nización provincial en centros de jubilados, polideportivos, delegaciones municipales,
centros comerciales y espacios públicos del distrito.

cas, pero la presencia en el espacio público nos da una
mayor visibilidad para que toda la comunidad pueda re-
gistrarse. La pandemia quedará definitivamente atrás con
el trabajo conjunto de Municipio, Provincia y la Nación",
expresó el intendente de Tigre, Julio Zamora.

Durante los operativos del Municipio, se dialoga
con vecinos para asesorarlos en los detalles del plan Bue-
nos Aires Vacunate y así formalizar la inscripción. Lue-
go, agentes de la Provincia otorgan a los solicitantes el
turno para la aplicación de la dosis. La iniciativa conti-
nuará durante los próximos días en más puntos del distri-
to.

"Acompañé está propuesta en donde se está brin-
dando información e inscribiendo a la comunidad de Ti-
gre al programa de vacunación de la Provincia. Esta es
una colaboración para aquellas personas que quizás no
tienen internet en sus hogares o desconocen el mecanis-
mo de registro", señaló la concejala Gisela Zamora, quien
recorre los operativos. Y concluyó: "El intendente Julio
Zamora nos marcó como prioridad mantenernos cerca
de la gente y estar a su servicio para acceder a cuestiones
vinculadas con la salud y la vacunación en este momento
tan complejo por la pandemia".

Para brindar un adecuado asesoramiento, el per-
sonal municipal a cargo del operativo fue capacitado pre-
viamente. Cabe recordar que el trámite es público, gra-
tuito y optativo, y puede realizarse desde cualquier dispo-
sitivo móvil o computadora, a través de la página web:
www.vacunatepba.gba.gob.ar.
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

Cel.: 15 3455 5796
dallo.elsa@gmail.com

Elsa B. Dallo

Seguridad e Higiene Laboral
Profesional Matriculada

Atención a Industriales y Comerciales
Habilitaciones / Planos de Evacuación

Asesoramiento y Presupuestos sin cargo
Gestiones Ambientales, consulte!!!

Programa "Esquinas de la memoria"

El Municipio de Tigre homenajeó a
Manuel Belloni y Diego Frondizi,
víctimas de terrorismo de Estado

El intendente Julio Zamora encabezó el acto en Rincón de Milberg, acompañado por el secretario de Derechos
Humanos de la Nación, Horacio Pietragalla Corti y familiares de Belloni y Frondizi. La intersección de las calles
Martín Coronado y Williams - donde vivieron las víctimas - fue señalizada con un cartel de la iniciativa municipal, que
busca reivindicar la memoria de los vecinos que fueron asesinados durante la dictadura.

Por medio del programa "Esquinas de la memoria", el
Municipio de Tigre rindió homenaje a los vecinos Manuel Belloni

y Diego Frondizi, a 50 años de sus asesinatos durante la dicta-

dura cívico-militar, con la colocación de una señalética vial
recordatoria en la intersección de Martín Coronado y Williams,
Rincón de Milberg.

El intendente Julio Zamora encabezó el encuentro junto al
secretario de Derechos Humanos de la Nación, Horacio Pietragalla
Corti, la directora Nacional de Sitios y Espacios de Memoria, Lorena
Battistiol y familiares de las víctimas. La iniciativa del gobierno
local que homenajea a los vecinos asesinados producto del terroris-
mo de Estado se replicará en distintos puntos del distrito.

"Comenzamos con una política pública de Derechos Hu-
manos que pretende señalizar las esquinas en donde ocurrieron
hechos nefastos como el de Manuel Belloni y Diego Frondizi. De
alguna manera se busca reforzar la memoria de nuestro pueblo; y en
este caso la memoria de dos militantes políticos que luchaban por
un país más justo. Cada esquina de Tigre, donde sucedieron hechos
como estos, va a ser señalizada y vamos a seguir trabajando para
mantener viva la historia de quienes construyeron nuestra patria",
destacó Zamora.

La señalización es parte del programa municipal "Esquinas
de la Memoria", creado mediante una ordenanza en el Concejo De-
liberante. A través de carteles, serán señalizados los domicilios,

lugares donde fueron secuestrados o sitios significativos con

datos biográficos y la fecha en que fueron desaparecidos aquellos
vecinos tigrenses, víctimas de la última dictadura cívico-militar.

El secretario de Derechos Humanos de la Nación, Horacio
Pietragalla Corti, presente en el evento afirmó: "El terrorismo de
Estado fue muy amplio, desde antes del 24 de marzo. Hoy homena-
jeamos a dos militantes políticos comprometidos con un país dis-
tinto. Lucharon por una sociedad más justa e igualitaria y eso se vio

interrumpido por el accionar del terror. Este es un acto de
resistencia y memoria. Cuando la gente pase por esta esquina
se va a preguntar quiénes fueron estos hombres y van a saber
que hubo gente que trabajó por una nación de compromiso y
amor".

Durante el acto, se dio lectura de distintas adhesiones a la
iniciativa por parte de organismos y entidades: el Gobierno de
la Provincia de Buenos Aires; Taty Almeida, integrante de
Madres de Plaza de Mayo, línea fundadora; la Comisión Pro-
vincial por la Memoria; la Comisión Memoria, Verdad y Justi-
cia Zona Norte; el Foro Ciudadana de Participación por la
Justicia y los Derechos Humanos (FOCO); Organización
Nietes; Peronismo Revolucionario en Tigre y Agrupación Su-
deste.

"Con esta señalética se pretende lograr que la memoria

siga en el futuro. Recordar a mi padre es recordar a todos los
caídos, a los 30.000 detenidos desaparecidos que lucharon por sus
ideales, por una patria más libre, justa y soberana. Como decimos
todas las víctimas de terrorismo de Estado: 'Pensaban que nos ma-
taban pero nos sembraron'", expresó Victoria Onetto, hija de Ma-
nuel Belloni y actual secretaria de Cultura y Promoción de las Artes
del Municipio de Avellaneda. En el encuentro también estuvieron
presentes su hermana María Belloni Onetto y su tía, Liliana Belloni.

María Frondizi, sobrina de Diego Frondizi, participó del
acto junto a Manuel, también sobrino y dijo: "Venimos de una
familia con muchos hechos trágicos; y para nosotros este acto ho-
menaje es muy emotivo. Mi padre mantuvo siempre la memoria
activa y este reconocimiento es para su hermano mellizo; él decía
que su labor era por Diego y por él. Estoy realmente muy agradeci-
da con el Municipio de Tigre".

Manuel Belloni y Diego Frondizi eran amigos, militantes de
las Fuerzas Armadas Peronistas y fueron asesinados el 8 de marzo
de 1971 en Rincón de Milberg. El día de su muerte, ambos se
transportaban en un remís y a causa de desperfectos técnicos, baja-
ron del mismo. En ese momento llegó una patrulla policial al mando
del sargento Armando Próspero Collinet, con anteriores procesos
por abuso en sus funciones. El remisero que los trasladaba se acercó
a la policía y fue el primero en caer abatido con una ametralladora.
Belloni y Frondizi tuvieron el mismo final.

Participaron del evento: los concejales concejales Rodrigo
Molinos, Gisela Zamora, Javier Parbst y Lucas Gianella; el secreta-
rio de Gobierno, Mario Zamora; la subsecretaria de Derechos Hu-
manos y Juventud, Natalia Reynoso; la directora general de Dere-
chos Humanos, Lucía Ernst. También estuvieron presentes repre-
sentantes de: la Comisión Memoria, Verdad y Justicia Zona Norte;
la Agrupación Sudeste; la Organización Peronismo Revolucionario
en Tigre; el Teatro Sala Aparecidas; Alfredo Ayala, del Colectivo de
Sobrevivientes y Testimoniantes ex ESMA; la Comisión de Dere-
chos Humanos Padre Pancho Soares; el Centro Cultural Manuel
Belloni de Vicente López; Julio Urien, integrante de la Fundación
Interactiva para Promover la Cultura del Agua (Fipca); demás auto-
ridades y organizaciones de la comunidad; entre otros.
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Desde 1981, nuestra mejor recomendación
son nuestros alumnos y ex alumnos.

* NIÑOS desde 6 años en adelante.
* Cursos especiales para ADULTOS.
* Certificados de la Universidad de  Cambridge - Inglaterra.
* Estudiá en un ambiente grato, de responsabilidad y armonía,
   con métodos modernos y docentes especializados.

40 años en Tigre...

Instituto  Cultural  Argentino
Primer Instituto en Tigre dedicado a la enseñanza de

INGLÉS

1º nivel de niños y adultos NO ABONAN MATRICULA

4749-1478
Informes de lunes a viernes de 16 a 20 hs.

(Excepto los miércoles)

                Estrada 661 (Tigre)                 Face: INSTITUTO CULTURAL ARGENTINO
A 100 metros de Av. del Libertador         institutoculturalargentino@gmail.com / www.instituto-cultural-argentino.jimdosite.com

Reparación y reconocimiento de pue-
blos indígenas de la provincia de Bue-
nos Aires

A la tierra
volverán

En el Instituto Nacional de Antropología y Pensamien-
to Latinoamericano se realizó la restitución de restos
humanos querandíes, profanados por antropólogos, en
la década del 90 del siglo pasado. La Comunidad Indí-
gena Punta Querandí recibió los restos, después de una
lucha de más de 10 años. El hecho histórico convocó a
un centenar de personas, que celebraron y exigieron
respeto y reconocimiento en hechos concretos.

En una zona del barrio de Belgrano, elegida por embajadas y
vecinos que manejan autos de alta gama, se encuentra el Instituto
Nacional de Antropología y Pensamiento Latinoamericano. Allí, el
sábado 4 de marzo, a partir de las 10.30 horas, representantes de
pueblos originarios, así como ciudadanos que apoyan su causa, se
convocaron para participar de un acontecimiento histórico: primera
restitución, en la provincia de Buenos Aires, de restos humanos
querandíes, profanados por arqueólogos en la década del 90 del siglo
pasado, en zona aledaña a la actual Comunidad Indígena Punta
Querandí que recibió los restos y será la encargada del reentierro.

La abogada Paula Alvarado Mamani recordó que el reclamo
se inició hace más de 10 años y que, incluso, arqueólogos que estu-
diaban los cuerpos en el Instituto Nacional de Antropología se
negaron a entregarlos. Por este motivo, la Comunidad Indígena Pun-
ta Querandí inició acciones administrativas en coordinación con los
distintos organismos indígenas provinciales y nacionales, dando
como resultado la restitución de ocho cuerpos.

La lucha es para todos
Wiphalas, vestimentas andinas, sahumereada, sikuris, lla-

maban la atención de los paseantes. Una mujer quiso saber: "¿Por
qué manifiestan?". La respuesta fue: "No es una manifestación. Es
la celebración por la restitución de restos humanos de pueblos ori-
ginarios".

Efectivamente, en la vereda se hizo una emotiva celebración
para dar fuerza a la comitiva de Punta Querandí que ingresó al
Instituto a recibir oficialmente los restos. Un aguayo, ofrendas y el

humo de las hierbas aromáticas mezcladas con la coca, que se eleva-
ba buscando el viento para llevar su mensaje de respeto entre los
pueblos. Y, en ronda, un grupo de mujeres cantando "Yo quiero que
a mí me entierren/como a mis antepasados".

Luego, como es costumbre, quienes formaban la ronda invi-
taron a compartir reflexiones, entonces se escuchó: "Éste es un
momento muy importante para nuestros pueblos y para los
ancestros que han sido masacrados y luego se les faltó el respeto
llevándolos al museo"; "vamos a seguir exigiendo que respeten nues-
tros derechos legítimos. Necesitamos nuestro territorio para ejercer
nuestra cultura y vivir en armonía con la naturaleza"; "los cuerpos
saldrán de donde nunca tendrían que haber estado"; "la lucha no es
para uno, es para todos y hay momentos que alguno necesita dar un
paso al costado y dejar que otros hermanos con más fuerza ven-
gan".

Y los sikuris siguieron rondando y los bombos siguieron
sonando, celebrando, apoyando, resistiendo.

Entre las muchas personas que se encontraban en el lugar,
estaba la Lic. en Historia Mayra Juárez, quien viene acompañando
a la Comunidad de Punta Querandí desde hace muchos años. "Esto
es histórico. Es una victoria y demuestra que las cosas están cam-
biando", comentó muy emocionada.

Mayra resaltó la significación de esta restitución: "Esto
demuestra que en Buenos Aires los pueblos originarios existimos".

Se refirió también a la for-
ma de hacer ciencia, conside-
rando que está cambiando y
"éste es un claro ejemplo de
lo que se debe hacer. Es un
acto de reparación por todas
las atrocidades que cometió la
ciencia hasta hace muy poco
porque estos restos de los
ancestros querandíes fueron
desenterrados hace muy poco
tiempo".

También estaba presente la
antropóloga Morita Carrasco,
quien sigue de cerca la histo-
ria de Punta Querandí. Para
Carrasco, éste "es un acto
simbólico de reivindicación
muy importante. Pero llega
tarde, pero sí es importante
para la comunidad".

Sostuvo asimismo que "el
Estado tiene muchas cuentas
pendientes con las comunida-
des como la entrega de los tí-

tulos de propiedad de las tierras". Según la antropóloga, el Estado
tiene un discurso que no se condice con su accionar.

Claudia Choque, de la comunidad quechua, llegó desde lejos
con su familia, como lo hizo tantos domingos "acompañada por dos
abuelos, caminando desde la estación de Maschwitzs hasta ese
espacio que para nosotros era sagrado porque sabíamos que era un
cementerio indígena". Ella forma parte de la larga historia de lo que
hoy es Punta Querandí.

Recordó que vecinos, ambientalistas, profesores fueron acer-
cándose a ese primer grupo y entre todos le hicieron frente a empre-
sarios y a los antropólogos. "Muchas veces dijimos 'qué monstruos
estamos enfrentando'. Y se logró".

"De ti nací y a ti vuelvo/ arcilla, vaso de barro./ Con mi
muerte yazgo en ti/ de tu polvo apasionado".

Lo que tanto esperaron
Mientras, en el interior del Instituto, la actividad se

desarrolló en dos etapas: una íntima, compartida exclusiva-
mente por los integrantes de la Comunidad Indígena Punta
Querandí y su abogada, Paula Alvarado Mamani; y otra ofi-
cial, con los funcionarios públicos para firmar el acta final.

"Nosotros hicimos, a puertas cerradas, una ceremo-
nia para los restos. Se les dio ofrendas, comidita, mucha agua
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga Yogaterapia - Teatro Coro

Estudio de Danzas SD DANCE: Danza Clásica Danza Jazz
Contemporáneo - Salsa - Bachata - Zumba - Tap - Comedia

Musical - Estilos Urbanos - Folclore - Tango

Reiki (Niveles - Practicas - Armonizaciones Meditaciones)
Danzas Griegas - Taller de conversación en Italiano.

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4731-4330)
Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 4731-3937

E-mail: actualidadtsf@gmail.com
para limpieza espiritual. Hubo
lágrimas, emociones encon-
tradas, surgen sentimientos
que son inexplicables", con-
tó Paula Alvarado Mamani.

La restitución de los
restos humanos está
enmarcada en la Ley 25.517,
en el Decreto 701 y la Reso-
lución 360/2012 que invita al
Instituto Nacional de Asun-
tos Indígenas (INAI) a hacer
estas entregas.

En el acto oficial es-
tuvo la presidenta del INAI,
Magdalena Odarda; Nehuen
Sosa, Secretario Ejecutivo
del Consejo Provincial de
Asuntos Indígenas; funcio-
narias de la Subsecretaría de
Derechos Humanos de la
provincia de Buenos Aires y
del Municipio de Tigre; la
diputada provincial Roxana
López; funcionarios del Área
de Protección Cultural de la
Provincia de Buenos Aires,
quienes recibieron los cuer-
pos y los entregaron a la
Comunidad Indígena.

"En el marco de la re-
paración histórica que se
quiere hacer a los pueblos
originarios y que tanto esta-
mos esperando, todas las
instituciones presentes se
comprometieron a seguir
con este tipo de reparacio-
nes y otro tipo de derechos
como los territoriales, los
lingüísticos, la educación
intercultural bilingüe", deta-
lló la letrada, quien conside-
ró que, a partir de aquí, co-
mienza un nuevo diálogo
con el Estado provincial y
nacional.

Terminado el acto ofi-
cial, todos los asistentes
marcharon hasta Barrancas
de Belgrano custodiando las
tres urnas que contienen los
restos, para realizar un acto
enmarcado por la naturaleza.

Posteriormente, en
Tigre, la Comunidad Indíge-
na Punta Querandí firmó con
el intendente Julio Zamora
un acuerdo de custodia tem-
poral, hasta tanto se realice
el reentierro definitivo.
Por Mónica Carinchi

Como el resto del país, la isla Martín García entró en aisla-
miento obligatorio el 20 de marzo del año pasado, lo que para ellos
significó que nadie entraba ni salía. El aislamiento concluyó el 4 de
diciembre cuando se inició la temporada turística.

"Salíamos a la calle sólo a comprar, con barbijo, con distan-
cia social. Todos los cuidados que se aplicaron en la ciudad, también
se aplicaron aquí", aclaró María Elena Reuss, pobladora de la isla
desde hace 32 años y, además, su guía local.

María Elena reconoció especialmente el acompañamiento
que tuvieron desde la Dirección Provincial de Islas a través de Diego
Simoneta, el Director de isla Martín García. También la Prefectura,
así como la tripulación de la lancha que llegaba todas las semanas
con aprovisionamiento desarrollaron una tarea destacable.

"Se ocuparon de todo lo que necesitábamos, desde reme-
dios hasta alimento para nuestras mascotas o una tintura para el
pelo. Acá durante la gestión anterior, no llegaron las vacunas para
los niños, así que eso se revió y vacunaron a todos los niños y
también a los adultos mayores".

Destacó el refuerzo del sistema de salud con el agregado de
un enfermero. "Estuvieron aquí de manera permanente 3 enferme-
ras y un enfermero que se agregó después de iniciada la pandemia;
una médica generalista y pediatra viene lunes y miércoles. Además,
esta administración reparó toda la unidad sanitaria y también la casa
de las enfermeras, que daba pena, se le agregó una salamandra, se le
puso puerta donde no había, les llevaban la leña".

Con respecto a la leña, anteriormente a los pobladores se la
cobraban entre 4000 y 5000 pesos, en cambio en el 2020 tuvieron lo
que se conoció como "leña social". "Los guardaparques autorizaron
el corte de árboles exóticos y personal de Dirección de Islas cortaba
la leña y la distribuía puerta a puerta, gratuitamente. Éste fue otro
beneficio por el cual estamos muy agradecidos".

Los estudiantes -primario y secundario- recibieron los

Guiar con pasión

La isla Martín García está
abierta al turismo desde

el 4 de diciembre
La vida durante el aislamiento. No hubo ningún caso de Covid-19. Con protocolos, la
isla se recorre y disfruta, tanto en verano como en invierno. Pensando en el desarro-
llo turístico, la única guía local, María Elena Reuss, está formando nuevas guías y
generando nuevas propuestas para toda la familia.

bolsones con alimentos que
preparaban en Tigre los di-
rectivos y maestras y luego
Diego Simoneta se encarga-
ba de repartirlos. "Hubo un
gran trabajo del que todos los
habitantes nos beneficiamos.
Los que se expusieron fue-
ron Eugenio Liggesmayer y
Diego Simoneta, Prefectura
y la tripulación de las lan-
chas que traían lo que noso-
tros necesitábamos. Ellos tra-
bajaron para esta comunidad
de 154 habitantes, contando
al personal de Prefectura que
permanece 30 días en la isla".

Cuando empezó la
pandemia, dos vecinas que

tienen máquina hicieron 300
barbijos que donaron a la uni-
dad sanitaria así todos los que
iban, tenían su barbijo. Todos
aportaron algo al bienestar co-
munitario.

El trabajo coordinado y
responsable permitió que en la
isla no hubiese ningún caso de
Covid-19.

Mirando al futuro
"La isla se puede visitar

todo el año porque cada momen-
to tiene su encanto", definió
María Elena.

Martín García es una
reserva natural que "tiene belle-
za escénica y mucha historia,
505 años, es el lugar más anti-
guo de nuestro país". Todos es-
tos datos y mucho más, María
Elena los ha transmitido a 4 po-
bladoras que están haciendo el
curso de guía local. "En la for-
mación participó el responsa-
ble de cada una de las institucio-
nes que existen en la isla, expli-
cando cómo surgieron, cuál es
su función. También se trataron
temas específicos e, incluso, for-

 sigue en pág.10

De izquierda a derecha: Jazmín Maciel, Gabriela Bertsos,
María Elena Reuss, Mabel Latorre y Viviana Aranda
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Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

mación en género".
A fin de marzo, las 4 estudiantes rinden examen. Serán acre-

ditadas por la Asociación de Guías de La Plata. Es de destacar que a
María Elena se le ocurrió iniciar esta formación, que realiza ad
honorem, y fue avalada no sólo por la Asociación de Guías de La
Plata, sino también por la Dirección Provincial de Islas, ya que el
turismo representa fuentes de trabajo para los pobladores y tam-
bién para las empresas navieras.

Naturaleza y también comidita
Con la excelente predisposición que siempre tiene, María

Elena espera a los turistas para guiarlos por rincones que conoce no
sólo como profesional, sino también como vecina del lugar. Aún con
barbijo - que siempre lleva puesto - su voz potente se entiende
perfectamente.

El turismo llega en Delta Argentina, CN Navegación o Sturla;
algunos van con embarcación propia y otros en avionetas ya que
está funcionando la pista de aterrizaje.

"El jefe de la pista, Lucas Marshal, vive en la isla, sus
padres tienen más de 40 años aquí. Él se capacitó y hoy es el jefe del
aeródromo".

Es muy importante que Lucas viva en la isla, ya que ante-
riormente ese puesto estuvo ocupado por una persona que no vivía
en la isla e iba muy poco, desaprovechándose un recurso tan impor-
tante porque, obviamente, la pista permanecía cerrada. En marzo,
hubo sábados con 25 aeronaves con capacidad para 2 o 3 personas.

Hay paseos de un día y también está la posibilidad de que-
darse varios días, haciendo uso de los camping o del hostel. "Cada
camping tiene su protocolo, según cantidad de pasajeros. Hay que
reservar porque cada uno tiene su cupo".

El denominador común de los visitantes es "disfrutar al aire
libre, ir a pescar, andar en bici, hacer kayakismo, visitas guiadas por
los lugares históricos". Algo que se está acentuando cada día más, es
la avidez por la naturaleza y justamente a las guías les gusta hablar
"sobre las plantas medicinales, que se pueden observar en la isla y
luego en los laboratorios se sintetizan y se transforman en reme-
dios".

Desde hace un tiempo, los turistas tienen la opción del
desayuno o merienda campera, una propuesta que María Elena
lleva adelante con sus estudiantes. "Preparamos mate cocido,
tortafritas, bizcochuelo casero, pan casero recién horneado". Para el
invierno se vienen las cenas, "guiso de lentejas con chorizo colora-
do, mondongo, pancitos que los mismos turistas van a poder ama-

sar. La isla despierta los senti-
dos y la comida es parte de eso".
No sirven bebidas alcohólicas,
pero si alguien quiere tomar, se
las lleva. Los precios son muy
accesibles, porque no se trata
de un comedor, es un servicio
que se presta sólo a las perso-
nas que guía María Elena. Por
supuesto, las guías comparten
la mesa y están atentas a cada
necesidad de quienes, a esa altu-
ra, ya se transformaron en ami-
gos.

Durante el verano, la
temperatura ronda entre 35 y
40 grados y en invierno, hay 3 o
4 grados menos que en la ciu-
dad. "A veces en las tardes hay
viento sur o sudeste que puede
traernos un poco de frío, enton-
ces las chimeneas, a partir de las
5 de la tarde, ya están humean-
do y así disfrutamos de otro
encanto que es ver chisporro-
tear el fuego". Indudablemente,
la imagen invita a visitar la isla
también en invierno.

Un dato para tener en
cuenta: tienen una usina que fun-
ciona las 24 horas y también
agua potable. "Tanto la usina
como la red de agua son de prin-
cipio del siglo 20. Ahora ya se
está pensando que tengamos luz
de manera sustentable para cui-
dar el ambiente porque esta isla
es una reserva natural".

Con todos los cuida-
dos, Martín García espera a to-
dos y todas para disfrutar la na-
turaleza y la calidez de sus

anfitrionas.     Por M. Carinchi

viene de pág.9

El Municipio de Tigre lleva adelante nuevas obras en
distintos puntos de la ciudad pachequense. En ese marco, el
intendente Julio Zamora recorrió junto a su equipo la zona,
donde se realiza la construcción de una nueva senda aeróbica,
la remodelación de veredas y la puesta en valor de estableci-
mientos educativos para garantizar el desarrollo del ciclo lec-
tivo.

"Continuamos trabajando con obras que tienen como
objetivo brindar una mejor calidad de vida a nuestra comuni-
dad. Nos importa que cuando realicen sus compras encuen-
tren las veredas de la zona comercial en óptimas condiciones
o cuenten con sendas aeróbicas para disfrutar de la activi-
dad física al aire libre. También seguimos poniendo en valor
todos los establecimientos educativos del distrito porque
creemos fundamental que tanto los alumnos como los do-
centes deben regresar a las aulas en condiciones, con espa-
cios ventilados, cuidados y de calidad", señaló Zamora.

En primer lugar, el jefe comunal monitoreó la cons-
trucción de una nueva senda aeróbica en Cerviño, entre
Donato Álvarez y Lamadrid, en Las Tunas. Contempla un
trayecto de 100 metros con juegos aeróbicos para el desarro-
llo de actividad física, cestos de basura, bancos, nuevas
luminarias y parquización. Luego, acompañó a vecinos del
barrio en un nuevo operativo de Zoonosis - realizado en la
delegación local - que ofreció servicio gratuito de vacuna-

Julio Zamora monitoreó
nuevas obras de

inversión municipal
en General Pacheco

Junto a su equipo de trabajo, el intendente de Tigre supervisó la construcción de una
nueva senda aeróbica, la remodelación de veredas comerciales y la puesta en valor
de la EPN°43 y el jardín de infantes N°926. Además, dialogó con vecinos de Las
Tunas en un operativo del servicio de Zoonosis.

ción y castración para
mascotas.
P o s t e r i o r m e n t e ,

Zamora supervisó las
veredas comerciales
que están siendo
remodeladas por el
personal municipal;
con la colocación de
baldosones nuevos y
la pintura de cordo-
nes, sobre 200 m. en-
tre Ruta 9 y Junín. Allí,
conversó con comer-
ciantes y trabajadores
locales que contribu-

yen en la inscripción del pro-
grama "Buenos Aires
Vacunate", brindando aseso-
ramiento y atendiendo las
consultas de la comunidad.

Continuando con su
recorrida, el intendente se di-
rigió al centro de General
Pacheco para reunirse con
autoridades de la EP N°43,
donde se están construyen-
do sanitarios, veredas alre-
dedor del establecimiento,
labores de pintura exterior y
la instalación de ventilado-
res en las aulas. Por último,
visitó el Jardín N°926 para
inspeccionar trabajos en el
edificio y anunciar que próxi-
mamente se renovarán los
juegos del patio con nuevo
mobiliario para la recreación
de niños, en el marco del pro-
grama "Aprender jugando".
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El decreto 949/20 es la continuación
de un modelo de dependencia

Debatir
geopolítica

Gastos extraordinarios en dragados para puertos que
están privatizados, ríos bajo normativas extranjeras,
puerto de Buenos Aires como furgón de cola de Mon-
tevideo, convertido en el centro logístico del Río de la
Plata. Es necesario un diseño estratégico a favor de los
intereses nacionales.

Los memoriosos recordarán que, cuando carlitos
menem asumió su primer mandato, rápidamente abandonó
su discurso de campaña (revolución productiva, salariazo,
unidad latinoamericana) para imponer las reformas exigidas
por el Consenso de Washington que apuntaban a la desapa-
rición de los Estados-Nación para ser reemplazados por las
empresas transnacionales. A través de la Ley de Reforma del
Estado, menem desmanteló la riqueza construida durante dé-
cadas por millones de argentinos, debilitando al país y dejan-
do sin empleo a miles y miles de familias. Convertida la Ar-
gentina en un gran remate, menem firmó la privatización de
YPF, Gas del Estado, Entel, Obras Sanitarias, Ferrocarriles
Argentinos, Subterráneos, Somisa, Yacimientos Carboníferos
Fiscales.

Asimismo, privatizó los puertos y malvendió la flota
fluvial y marítima, en consecuencia "expulsó a los argentinos
de las aguas", sostuvo el Ingeniero Naval Horacio Tettamanti,
quien, junto a otros argentinos, está bregando para correr el
velo del decreto 949/20 que es una continuación de las polí-
ticas neocoloniales iniciadas en la década del 90.

La mayoría de los decretos y leyes sancionadas du-
rante el menemismo continúan vigentes y en ellos se basa el
decreto 949/20, firmado por el Ministro de Transporte Mario
Meoni, por lo cual Tettamanti destacó que "es una apología
de esa época y no sólo se apoya en esa normativa, sino que
la rescata y la renueva hacia el futuro".

Hay que recordar que durante el gobierno de menem
también se aprobó el Acuerdo de Transporte Fluvial por la
Hidrovía Paraguay-Paraná, transformando los ríos, incluyen-
do el Río de la Plata, en autopistas al servicio de las
transnacionales cerealeras.

Con los puertos privatizados, la destrucción de la
marina mercante, el dragado de los ríos en manos extranjeras
y la emergencia del puerto de Montevideo como puerto de
aguas profundas, Argentina está perdiendo soberanía no
sólo sobre la Cuenca del Plata, sino también sobre el Atlánti-
co Sur.

Lo que no se sabe
En el 2013, siendo Horacio Tettamanti Subsecretario

de Puertos y Vías Navegables, por la Resolución 1108 se
dispuso que los trasbordos de cargas de exportación origi-
nadas en nuestro país se realizaran únicamente en puertos
del territorio nacional. Obviamente, esta decisión política fa-
voreció a Argentina. Pero
apenas llegado Macri al go-
bierno, el 14 de enero de 2016,
derogó la Resolución 1108.

"Macri no sólo clau-
suró la 1108, también anuló
un contrato firmado para la
construcción de dragas, lo
que hubiera permitido que
Argentina hoy tuviera su
propio parque de dragas",
informó Tettamanti.

Derogada la Resolu-
ción 1108, las cargas del com-
plejo de puertos Santa Fe/
Rosario volvieron a transbor-
dar en Montevideo, con el
consiguiente perjuicio eco-
nómico para nuestro país.

El entrevistado des-
tacó que, no conforme con
esto, Macri tomó dos gran-
des decisiones en contra de
Argentina. Primero: aprobó a
libro cerrado la profundi-
zación del puerto de Monte-
video a 47 pies. "Esto jamás
se había permitido. Y ese ya

es un derecho adquirido por Montevideo, por lo tanto, Macri
entronizó a Montevideo como puerto de aguas profundas. Y
al puerto de Buenos Aires lo dejó como furgón de cola, por-
que jamás podrá tener más de 34 pies de profundidad, técni-
camente es imposible". Segundo: resignó soberanía norma-
tiva en los ríos interiores ya que la entregó a un colectivo de
naciones, es decir que las normas de navegabilidad de los
ríos argentinos se definen en el exterior.

Estas dos medidas fueron tomadas por Macri en 2018,
el año en que solicitó un préstamo al FMI. ¿Tendrán alguna
relación?

Decisiones tan trascendentales para la vida de los
argentinos no fueron debatidas en ningún medio de
desinformación masiva. ¿Por qué será?

¿Las removemos definitivamente?
Horacio Tettamanti aclaró: "Nosotros no tenemos nin-

gún problema con los uruguayos. El problema son las multi-
nacionales radicadas en Uruguay, porque el puerto de Mon-
tevideo, por ley uruguaya, es un puerto libre (franco) y está
manejado por las multinacionales. Es un puerto donde no
rige ninguna ley laboral, ningún convenio colectivo de tra-
bajo. El fenómeno de la extranjerización de los puertos y las
vías navegables no es una pelea de pueblos, es un problema
con las multinacionales que generan modelos extractivos de
materias primas que no dejan nada para ningún país".

Esto explica que Uruguay sea el país sudamericano
de mayor tasa de migración, porque "los puestos de trabajo
que se pierden en Argentina, no se ganan en Uruguay. Acá
se pierden puestos de trabajo en toda la región porque se
maximizan los procedimientos que benefician la extracción
de materia prima sin generación de empleo".

El ex Subsecretario de Puertos y Vías Navegables es-
pecificó que, iniciada la década del 90, el puerto de Montevi-
deo tenía un tamaño propio al producto bruto interno del
país (como en todas partes del mundo) y hoy es mucho más
grande que el puerto de Buenos Aires, teniendo Argentina
un producto bruto interno muy superior al uruguayo. E in-
sistió: "El objetivo no fue ayudar al pueblo uruguayo con el
crecimiento de su puerto. El objetivo fue expulsar a los ar-
gentinos de las aguas". Por esto remarcó: "Lo que estamos
debatiendo es si continuamos con las normas que nos impu-
sieron en los 90 o las removemos definitivamente".

El gran fraude

El complejo cerealero transna-
cional instaló el troncal Santa Fe/Ro-
sario como el centro de su actividad
portuaria. Sin embargo, ésta no es una
decisión inteligente, pues "Rosario es
fuertemente dependiente de las
bajantes naturales, de las políticas
hidrológicas de Brasil y hay que estar
dragándolo permanentemente. Enton-
ces se gasta una fortuna para profun-
dizar un puerto que es absolutamente
dependiente de aspectos exteriores a
la Argentina".

Además, los puertos están pri-
vatizados, por lo cual gastamos en
dragado para que las empresas priva-
das hagan sus negocios. ¿No será to-

marnos demasiado el pelo? ¿O los funcionarios argentinos
son todos unos boludos?

Por otro lado, el puerto de Buenos Aires "está tapado
por el barro. No hay posibilidad técnica de que pueda supe-
rar los 34 pies, más con la obra fraudulenta que hizo Macri
que colocó una gran escollera cortando el flujo de agua que
diseñó el Ing. Huergo a principios del siglo 20. El rol que le
asigna el Consenso de Washington al puerto de Buenos
Aires es ser una terminal camionera". Ejemplo: el 80% de la
pesca de Mar del Plata llega a Buenos Aires por camión; los
langostinos de Puerto Deseado llegan a Buenos Aires por
camión; los insumos que utiliza Tierra del Fuego salen desde
Buenos Aires por camión. ¿Por qué Mar del Plata, Puerto
Deseado, Tierra del Fuego no utilizan sus propios puertos
para exportar/importar?

Todo lo que se produce en Argentina sale al Atlántico
a través de Montevideo; todo lo que Argentina necesita para
producir también llega a través de Montevideo y luego se
distribuye internamente por camiones. El gasto es mayúscu-
lo, esto hace que las operaciones comerciales sean inviables.

Sumado a aquello, "los contenedores vacíos no es-
tán en el país, están en Montevideo", especificó Tettamanti.
"La empresa que es dueña de los contenedores así lo deter-
minó y a nosotros nos da un cupo. No importa que haya
buena cosecha de cereales o mucha carne para exportar o
pesca, nosotros estamos limitados a una cantidad de conte-
nedores". Éste es un modelo de dependencia que impide el
desarrollo de Argentina.

"Montevideo se convirtió en el centro logístico de la
Cuenca del Plata y además se entronizó como el puerto del
Atlántico Sur. No por casualidad el buque de USA, que su-
puestamente vino a controlar la pesca ilegal, hizo base en
Montevideo".

Para que no queden dudas, Tettamanti puntualizó:
"Esa pesca ilegal no podría existir si no tuviese a Montevi-
deo como base operativa y logística".

El decreto 949/20 (ver nota Caer en la trampa de la
hidrovía, edición febrero) no afecta únicamente al dragado
del Canal de Punta Indio, afecta a arterias estratégicas para el
desarrollo del país como son el río Paraná y el Río de la Plata.
Es un tema geopolítico que no se debe dejar en manos de un
Ministro de Transporte que ha demostrado su enamoramien-
to por la normativa neoliberal, tratando de ocultar que lo
importante no es quién draga, sino por dónde se navega.

Por Mónica Carinchi
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

4731-0369
15-5051-1875

A fines de marzo, Panamericano de
squash en El Salvador

Siempre con
ritmo de partido

Los multipremiados Valentina Portieri y Francisco Paita
representarán a la Argentina una vez más. Con un en-
trenamiento que no paró durante la pandemia, pero con
muy pocos torneos jugados, partirán a fines de marzo
al país centroamericano.

Algunos adolescentes son muy inquietos, por
lo cual practicar un deporte es una opción ideal para
ellos. Y hay otros que, además de inquietos, son curio-
sos y éste es el caso de Valentina Portieri y Francisco
Paita, que viendo una cancha de squash en su club -
TBC- un día dijeron "¿probamos?".

"Elegí el squash porque me parece mucho más
desestructurado que el remo. Se puede entrenar de dis-

tintas maneras y el jue-
go es muy divertido",
confesó Valentina. Y
por suerte lo hizo por-
que es una campeona:
Nacionales, Sudameri-
canos, Panamericanos
la tienen siempre como
estrella. Del único tor-
neo que pudo jugar en
2020 -dada la pandemia-
volvió subcampeona;
fue en Quito, el Sud-
americano Juvenil,
donde todos dicen que
jugó el mejor partido del
torneo contra la colom-
biana Lucía Bautista.
Por su parte, Francisco Paita
ganó medalla de oro en cate-
goría Sub 17. Y en la catego-
ría doble mixto, que siempre
juegan juntos, ganaron un
bronce.

Muy poco tiempo antes,
Francisco había competido
en el Squash British Open, el
torneo más importante del

mundo a nivel junior, quedando número 25; y una semana
antes de entrar en aislamiento obligatorio, jugó el Metropoli-
tano y salió campeón.

En el año pandémico siguieron entrenando, por sepa-
rado. Si bien a veces no tenían tantas ganas, "salía la discipli-
na" y cumplían el doble turno, como siempre: por la mañana,
técnica, y por la tarde, pesas y 8 kilómetros de trote.

El squash es un deporte explosivo, de alta exigencia y
como los partidos son duros, "el entrenamiento también tie-
ne que serlo", señaló Francisco. Lógicamente, cada encuen-
tro está precedido por un precalentamiento intenso, no sólo
para evitar lesiones, sino también "para entrar a la cancha
con ritmo de partido".

Volver al ritmo de torneos, cuesta, "sobre todo por el
cansancio mental", aclaró Francisco, quien, en diciembre
pasado, debió participar de un clasificatorio: "Fue volver a
competir y además tener que ganar el puesto para estar en la
Selección".

Obviamente lo logró y ahora representará al país en El
Salvador, a donde partirá junto con Valentina Portieri para
participar del Panamericano, a fines de marzo. Con seguri-
dad, en abril, tendremos nuevas medallas ganadas por Vale y
Fran.                                                                  Por Mónica Carinchi
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 4749-4538

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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Sin la militancia, la pandemia hubiera
sido más dura

Nadie se
salva solo

En los barrios más humildes de San Fernando, hom-
bres y mujeres militantes pusieron el cuerpo en los peo-
res momentos de la pandemia. Y no sólo se dedicaron
a llevar un plato de comida a los más necesitados, las
mujeres armaron una red de contención para que la
violencia doméstica no generara más muertes.

Su barrio de crianza, como él mismo dice, es Villa Hall
-San Fernando- donde nació en 1976. Allí vio, en la década
del 90, actuar a los punteros menemistas. "Daban algo para
que uno participe, el clientelismo político. Yo conozco a mu-
chos que ya no están más en política y quedaron parados.
Lo digo con tristeza porque esa gente no sabe qué es la
convicción política".

Con esta aseveración se podría decir que Diego
Figueroa saca su carta de presentación: él sí tiene convic-
ción política.

Hablando de sí mismo, lo primero que hace, es pre-
sentarse como integrante de la Agrupación Germán Abdala y
aclara: "Ahora estamos enfocados en lo social, por la necesi-
dad que hay y por las falencias de este Municipio. Pero cuan-
do volvamos a la normalidad, nos enfocamos otra vez en lo
político".

Actualmente vive en el barrio Aviación, unas pocas
manzanas encerradas entre la Colectora Norte y el arroyo
Chablín, hoy entubado, y la ruta 197 vieja y la 202. Cerca de
este barrio obrero, se encuentran los barrios cerrados Tres
Horquetas y La Dalmacia. En Aviación, donde el agua co-
rriente llega a los vecinos "en una especie de red clandesti-
na", Diego vive con sus dos hijos adolescentes; "desde el
primer momento" cambió pañales, planchó, cocinó y tam-
bién supo encontrar un lugar que contuviera a sus peque-
ños: "Juegan rugby en el Virreyes Rugby Club. Me ayuda-
ron mucho en ese club, desde chiquitos van".

El entrevistado trabaja en la construcción desde la
adolescencia, por eso el cuerpo le está pidiendo un cambio.
Hace 2 años empezó el secundario de adultos con un objeti-
vo: mejorar su situación laboral. "Yo trabajo de manera inde-
pendiente, entonces no tengo obra social, ni jubilación. Y,
además, cuando no hay trabajo, no hay". Si bien en los peo-
res momentos del país -menemismo, macrismo- la pudo ape-
chugar, igual guarda un recuerdo amargo: "Conocí familias
que se quedaron todos sin trabajo, y alquilaban, fueron a
parar a casa de parientes y, en algunos casos, fueron a la
calle".

Quizás porque conoce la pobreza o porque es un hom-
bre sensible, a todas las responsabilidades que tiene, le sumó
la atención de una olla popular, en su barrio de crianza. "Yo
recibo mercadería, la preparo, la distribuyo. Además de la
vianda, que damos dos veces por semana, les entregamos
unas bolsitas que, por ahora, están bien surtidas. Para noso-
tros es importante la leche y el chocolate para los chicos".

Aunque la gente que se acerca a las ollas habla poco,
Diego sabe que "muchos no tienen trabajo o tienen, pero no
les alcanza, entonces buscan los alimentos como una ayu-
da". Está seguro que todo trabajador quiere mejorar y se
apoya en el ejemplo del colegio: "Muchos de mis compañe-
ros empezaron a estudiar para mejorar en su trabajo".

Si bien los contagios por covid-19 no aflojan, los inte-
grantes de la Germán Abdala ya tienen muchos proyectos
para la postpandemia. "Nos gustaría una escuelita de fútbol
de categoría libre. A mí me entusiasma porque fui entrenador
de fútbol. Pero hay que pensarlo muy bien porque yo no les
puedo fallar a los pibes".

La juventud

que no se ve
La consigna del período

pandémico fue "nadie se salva
solo" y, entre quienes la sostu-
vieron, se encuentra Julieta
Rojas, una joven de 30 años que
dice rotundamente: "Soy docen-
te, pero sobre todo soy una jo-
ven militante política".

La vocación le viene de
muy pequeña, ya que nació en
una familia de militantes terri-
toriales peronistas.

Egresada de la Universidad
Nacional de Luján, Julieta su-
braya: "Soy primera generación
universitaria de mi familia, por

ambas partes. En la familia nadie tuvo la oportunidad de terminar el
secundario, sólo mi hermana y yo".

Entonces, al modelo que heredó de sus padres, le suma
conocimientos técnicos que le permiten asegurar: "Con la militancia
sólo no alcanza, hay que formarse, tener contenidos".

A su tarea docente y militante, se suma la de ama de casa y
mamá. Y todo lo hace con la misma pasión.

Su lugar de militancia es el Ateneo Néstor Kirchner, de San
Fernando, donde muchas organizaciones, durante los años del
macrismo, se juntaron "para pensar políticas públicas relacionadas
con los jóvenes, la educación y el trabajo". Y cuando ya estaban
preparados para instalar una agenda, llegó la pandemia que obligó a
construir una organización para estar cerca de los vecinos y entre
ellos mismos. "Fue un gran desafío porque no estábamos prepara-
dos para eso", destaca Julieta.

Y los jóvenes salieron y, aunque les pese a esos que los
estigmatizan, demostraron que hay otro tipo de juventud. "Son
edades muy cuestionadas por la sociedad, pero la pandemia ayudó
a mostrar una parte de la juventud que no se ve".

En este caso, la olla popular y el reparto de alimentos no fue
lo más importante. "Hicimos una gran campaña con el IFE, inscribi-
mos y asesoramos en FINES y en Progresar. Recurrimos al Minis-
terio de las Mujeres para acompañar en casos de violencia".

La pandemia dejó al descubierto la escasa conexión a internet
y el desconocimiento de herramientas virtuales. Ahora, "un poco
más tranquila", Julieta reflexiona: "Para los vecinos fue un mundo
nuevo. Los ayudamos con muchos trámites con el celular y la com-
putadora. Hoy vemos que sirvió porque las vecinas del barrio Perón
tienen una cuenta DNI y un mail".

También se transformaron en los rapi de Virreyes: "Fuimos
detectando a los adultos mayores que viven solos y les organizamos
las compras. Hicimos esa tarea en la etapa más dura de la pandemia
porque ellos no podían salir". Hubo jóvenes que, desde el llano y a
partir del ejemplo de los militantes, descubrieron que podían cola-
borar con sus vecinos y "así se sumaron perfiles militantes o gente
que tiene ganas de pensar en los otros".

Como quedó demostrado, la convivencia de 24 horas dejó
expuestas a muchas mujeres a una violencia que, en situación nor-
mal, les resulta más fácil tolerar. Pero el aislamiento y la falta de
dinero violentaron aún más a los hombres. "A nosotras nos surgie-
ron demandas del tipo 'no quiero denunciar, pero recibo mal trato' y
así nos pusimos alertas para hacer prevención". Las jóvenes arma-
ron una red de contención con varias estrategias y por los resulta-
dos, Julieta está confiada en que las vecinas salieron fortalecidas y
que ya no aceptarán la violencia psicológica que implica "vos no
servís para nada".

Actualmente, en el Ateneo Néstor Kirchner están haciendo
talleres para jóvenes porque "muchos perdieron sus trabajos, en-
tonces se los acompaña en la búsqueda de empleo, en armar un
currículum, en cómo presentarse, porque esta pandemia, después
de 4 años de macrismo, los agarró con la vida muy desorganizada".

La militancia volvió a ser el nexo entre los vecinos y los
distintos organismos del Estado que se han reactivado: "Muchas
veces la gente no conoce los recursos que el Estado ofrece y noso-
tros queremos que los vecinos de San Fernando tengan la posibili-
dad de acceder a programas que quizás se deciden muy lejos y a
través nuestro pueden llegarles".

En los momentos más complicados de la pandemia, los
jóvenes salieron a pedir en los negocios del barrio que trabajaron de
manera permanente: "Los comerciantes hicieron donaciones, pero
las grandes empresas, cuando llega el momento de donar, son ratas".
La reticencia a pagar un impuesto a las grandes riquezas, por única
vez, confirma esa conducta.

Ninguna experiencia negativa desalienta a los jóvenes mili-
tantes que, en una situación sanitaria de extrema gravedad, hicieron
viables las políticas estatales gracias a la organización y a la fuerza
de la grupalidad: "Ésta no fue una tarea individual. Todo lo que se
logró, fue por el trabajo colectivo. Y el rol de la juventud fue muy
importante".

Ellas y ellos saben que son más y mejores.
Por Mónica Carinchi

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com

Karting divisional Master C

Facundo Labraga se
consagró campeón
en el Campeonato

Bonaerense
El piloto de General Pacheco obtuvo el título de la divisional
Master C en el Kartódromo Internacional de Zárate. Es el
único tigrense en obtener este logro en la categoría.

Se definió el Torneo 2020 del Campeonato Bonaeren-
se de Karting, también denominado Kart Plus, una de las
categorías federadas más reconocidas en el mundo del
automovilismo.

El piloto Facundo Labraga de General Pacheco llega-
ba con una ventaja de apenas tres unidades sobre su perse-
guidor Fernando Wehrli, con dos finales y 64 puntos en jue-
go.

En la primera carrera, Labraga se colocó en la cuarta
colocación para descargar el lastre que acumulaba luego de
los dos triunfos obtenidos en enero. Mientras tanto, en la
segunda que se desarrolló con puntaje triple, lideró 17 de las
18 vueltas de la final, escoltado por Wehrli, quien se jugó a
todo o nada faltando medio giro, pero provocó un choque
entre ambos y de esta manera, finalizaron en el tercer y sexto
lugar respectivamente.

Si bien el roce le provocó perder la final, poco importó
en el entorno de Labraga, ya que subió al podio y le alcanzó
para pintar el "1" en los laterales de sus pontones en la tem-
porada 2021 que dio inicio el 14 de marzo.

El campeonato se vio reducido a seis fechas produc-
to de la pandemia. Facundo participó en cinco citas obte-
niendo cinco poles en juego, una serie, dos triunfos en fina-
les y tres podios, siendo el único piloto del partido de Tigre
en coronarse en esta categoría desde su creación hasta la
fecha.
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En San Fernando se
juegan las finales de

los torneos de verano
de fútbol femenino

y masculino
Los torneos municipales reciben todas las semanas a los
equipos de clubes barriales en el Polideportivo N°2. Los
grupos compitieron en varias categorías y se premiaron
a ganadores y segundos puestos. En los próximos días
volverán a abrirse inscripciones.

En los Polideportivos
sanfernandinos uno de los
deportes de equipo que siem-
pre se destaca es el fútbol.
Se puede practicar en todas
las edades, tanto hombres
como mujeres, y en los Tor-
neos Municipales de Verano
2021, decenas de equipos
barriales tuvieron la oportu-
nidad de medirse entre ellos.

Este año la competencia comenzó en
febrero asegurándose de cumplir con los
protocolos de acuerdo a la pandemia, para
poder desarrollarlo de forma segura. Se jugó
un torneo más corto para la categoría me-
nores y juveniles, al mismo tiempo que los
mayores disputan una competencia más
larga que ya está en quinta fase.

El Director de Torneos Municipales,
Pablo Rubio, dijo en referencia a estos even-
tos: "Forma parte de algo que empezamos a
hacer cuando las condiciones fueron ap-
tas, para que todos puedan realizar la acti-
vidad que les gusta. Estamos muy conten-
tos de que podamos completarlo y premia-
remos a ganadores y segundos puestos".

"En marzo se vuelve a abrir la inscrip-
ción para participar de los torneos gran-

des, en todas las edades para hombres y mujeres", indicó el
funcionario y al respecto puntualizó que los interesados de-
ben comunicarse con el Área de Torneos Municipales al te-
léfono 4575-3440, por mail a la casilla
torneossanfernand@hotmail.com por Instagram al perfil
@torneossanfernando o consultar en el Poli N°2 de Ruta 202
y Pueyrredón.

Los resultados de los torneos disputados hasta el
momento se han dado de la siguiente manera:
Varones Fútbol 7: Menores: 1° San Ginés, 2° Infico 07 / Cade-
tes: 1° Malvinas Argentinas 05, 2° Estrella Juvenil / Juveni-
les: 1° San Ginés, 2° Malvinas Argentinas.
Mujeres Fútbol 7: Menores: 1° María Isabel, 2° Santa Catali-
na / Cadetas: 1° Barrios Unidos, 2° Estrella Juvenil / Juveni-
les: 1° Oasis, 2° Los Andes.
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Extienden por 180 días el
vencimiento de licencias
de conducir bonaerenses
El gobierno bonaerense extendió por 180 días corridos
el vencimiento de las licencias de conducir que cadu-
can entre el 1 de enero y 30 de junio de 2021, según lo
dispuesto a través de una resolución de la Dirección
Provincial de Política y Seguridad Vial.

La medida, oficializada en el Boletín Oficial, establece
que el aplazamiento de la caducidad deberá contarse a partir
de la fecha de vencimiento impresa en la licencia.

El organismo, recordó que mediante la disposición 34
ya había dispuesto las prórrogas por 365 días de las licencias
habilitantes con fecha de expiración comprendida entre el 15
de febrero y el 31 de diciembre de 2020, inclusive.

A modo de ejemplo, consignó en un comunicado que
en caso de que la licencia tenga fecha de vencimiento el 19 de
junio de 2020, la persona tiene 365 días contados a partir de
ese momento para renovar el trámite.

A su vez, con la nueva medida, si el plazo de expira-
ción fuera el 3 de abril de 2021, tendrá un período de 180 días
adicionales para la caducidad de expiración del documento.

Las medidas fueron tomadas en el marco de la emer-
gencia sanitaria por la que atraviesa la provincia de Buenos
Aires con la finalidad de evitar la aglomeración de personas
en los centros emisores de licencias y continuar tomando
todos los recaudos necesarios para evitar la propagación del
Covid-19.

Según se informó, con esta decisión, la provincia bus-
cará acompañar la normalización en cada uno de los centros
emisores de licencias del territorio bonaerense, trabajando
de manera conjunta con los municipios, redoblando esfuer-
zos y poniendo recursos humanos y soporte a disposición
en caso de ser necesaria la ampliación de los horarios de
atención.

Desde hace años, los jueces dejan de lado juicios por los
cuales miles de argentinos permanecen presos sin causa justa o sin
sentencia firme y otros miles no van a la cárcel, con justa razón,
porque tienen la plata suficiente para pagar fianzas y abogados que,
utilizando subterfugios, los mantienen libres. Mientras estas injus-
ticias desgastan la credibilidad en el poder judicial, los magistrados
malgastan su tiempo en perseguir a los adversarios políticos de un
poder económico que mantiene al pueblo argentino en una línea de
pobreza escandalosa para un país que exporta millones y millones
de toneladas de cereales y carnes.

Una de las causas que distrae la atención de los magistrados
es la denominada "dólar futuro". ¿Qué es el dólar futuro? Una
operatoria financiera inventada por los holandeses en el siglo 17.
Son contratos basados en una estimación de lo que costará "algo" en
un futuro. Los holandeses lo iniciaron con la venta de tulipanes; en
1967 se creó una bolsa de futuro en Japón para el mercado de arroz.
La venta a futuro se basa en un contrato por el cual el que vende y
el que compra, se comprometen, llegada la fecha pactada, a pagar la
diferencia según ese "algo" haya subido o bajado de precio. Los
contratos a futuro son una operatoria común en cualquier país capi-
talista.

En Argentina, la bolsa de futuros de Rosario -Rofex- es la 2°
más grande de Sudamérica, después de la Bolsa de Valores de San
Pablo. Pero en lo que se refiere a dólares futuros, exclusivamente,
Rofex es la 6° más grande del mundo, sólo superada por 4 bolsas de
India y una de Rusia.

En Rofex -empresa privada- se realizan dos tipos de contra-
tos de futuro: agropecuarios (trigo, soja, sorgo, maíz, carnes) y
financieros (fundamentalmente dólares). En 2017, en Rofex se fir-
maron 148 millones de contratos de dólar futuro; en 2018, se ope-
raron 192 millones de contratos. En cuanto a 2019, la operatoria en
dólar futuro fue récord.

Sabemos quién hizo mal las cosas
La historia de la causa judicial "dólar futuro" se remonta al

30/10/2015, cuando Mario Negri (UCR) y Federico Pinedo (PRO)
denunciaron al entonces presidente del Banco Central, Alejandro
Vanoli, porque, según ellos, estaba vendiendo el dólar futuro muy
barato, provocando pérdidas al Banco.

Los dos cambiemitas denunciaron exclusivamente a Alejan-
dro Vanoli, dado que el Banco Central es un organismo autónomo y
por lo tanto no recibe órdenes de ningún funcionario de ningún
poder.

La denuncia de los cambiemitas fue hecha 5 días después de
la 1° vuelta electoral, que fue ganada por la fórmula Scioli-Zanini
por un 37% de los votos, mientras que Macri tuvo un 34%.

Denuncias improcedentes, tiempo malgastado, dineros públicos despilfarra-
dos

Poder judicial, pasado
y presente deteriorados

A partir del alegato público de Cristina Kirchner sobre la causa del dólar futuro, se puede desandar una trama de
mentiras que enturbian el clima político y confunden a los ciudadanos. Muchos jueces y fiscales se están desta-
cando por construir causas que tienen como única finalidad destruir al adversario político.

La denuncia cayó en el juzgado de Bonadío, quien el 17/11/
2015 allanó el Banco Central, en plena operatoria cambiaria. Cinco
días después fue el balotage entre Sicoli y Macri. Por este motivo,
en su alegato del 04/03/2021, Cristina Kirchner sostuvo: "Existe
intromisión y manipulación de procesos electorales y de la política
en general por parte del poder judicial".

El juez Bonadío tomó como válida la denuncia porque, se-
gún él, era público y notorio que los dos candidatos iban a devaluar.
No se le paga a un juez por hacer futurología; además, en sus decla-
raciones públicas durante la campaña, ambos candidatos afirmaban
que no habría devaluación; el mismo Prat Gay (luego Ministro de
Hacienda y Finanzas) ante una pregunta de Marcelo Bonelli, en el
programa A dos voces, sobre el valor futuro del dólar, respondió:
"Más cerca del 9 y medio si hacemos las cosas bien, más cerca de 16
si al que le toca, hace las cosas mal".

Ya sabemos quién hizo las cosas mal. Pero Bonadío,
emperrado con Cristina Kirchner, basándose en el relato de los
medios de desinformación y en su propio odio, no sólo continuó
con la causa, sino que la incluyó a la presidenta y también a Axel
Kicillof, argumentando que habían organizado en conjunto esa
operatoria para beneficiarse. Sin embargo, la información que se fue
conociendo demostró: 1) quienes se beneficiaron con la compra de
dólar futuro, dada la devaluación provocada por Macri apenas asu-
mió como presidente el 10/12/2015, fueron sus amigos y funciona-
rios; 2) por el propio peritaje realizado por los peritos contables de
la Corte Suprema, se demostró que el balance 2015 del Banco Cen-
tral fue positivo.

Es importante reiterar que el Banco Central decide la políti-
ca cambiaria y monetaria del país. Por lo tanto, un juez no puede
decidir si están bien o mal las decisiones económicas resueltas por el
Banco Central, es decir que no puede hacer un juicio por ello. Ade-
más, el Banco Central no tiene como finalidad obtener ganancias,
sino mantener la estabilidad monetaria y financiera. Un dato para
tener en cuenta: en 2015, el Banco Central obtuvo ganancias por
$147 mil millones; en el 2016, siendo presidente Macri, redujo esas
ganancias en $80 mil millones. Es imposible sostener que la
operatoria decidida por Alejandro Vanoli haya perjudicado al Ban-
co.

Bonadío murió, pero parece que tiene sucesores en el afán
de cumplir caprichitos (o mandatos) y continuar con el despilfarro
de dinero que implican los juicios a Cristina Kirchner. Los fiscales
Raúl Pleé y Diego Velasco consideran que el peritaje es sólo una
prueba, entonces promueven avanzar con el juicio oral. A fines de
marzo se conocerá el fallo de Casación y sabremos si se termina con
el despilfarro de dinero y tiempo o si fiscales y jueces continúan con
un circo que le hace mucho daño a la sociedad argentina.

Por Mónica Carinchi

  Con un aforo del 30%

Con cambios vuelven
los cines al territorio

bonaerense
Según el protocolo, "el uso de barbijo será obligatorio" y
las personas sólo se podrán quitar "para ingerir alimen-
tos o bebidas". Las salas deberán ser "higienizadas y
sanitizadas adecuadamente antes y después de cada
función" y se explicó que también se regirá por "burbu-
jas sociales de recreación".

El Gobierno de la provincia de Buenos Aires dispuso
que las salas de cine bonaerenses podrán reabrir sus puer-

tas a partir de marzo con un aforo del 30% en el marco de la
pandemia de coronavirus, informó el Ministerio de Produc-
ción, Ciencia e Innovación Tecnológica.

La cartera que conduce Augusto Costa habilitó la aper-
tura de las salas y complejos cinematográficos en la provin-
cia, desde marzo, a partir de la resolución publicada en el
Boletín Oficial de Nación.

En un comunicado, se detalló que, según el protoco-
lo, "el uso de barbijo será obligatorio" y las personas sólo se
podrán quitar "para ingerir alimentos o bebidas" pero debe-
rán volver a colocarlo después.

Por otra parte, se informó que las salas deberán ser
"higienizadas y sanitizadas adecuadamente antes y después
de cada función" y se explicó que también se regirá por "bur-
bujas sociales de recreación, que no podrán ser superiores a
seis personas y estarán conformadas por butacas contiguas".

La distancia entre butacas ocupadas deberá ser de
1,5 metros a 2 metros, como mínimo, es decir, dos butacas de
distancia por burbuja. (InfoGEI) Mg

Buenas noticias naturales

Se crearán seis
nuevos Parques

Nacionales en el país
Según datos oficiales en la Argentina hay un total de 35
parques nacionales. Además, el sistema se complementa
con 3 parques interjurisdiccionales con estados provin-
ciales, 7 reservas, el área marina protegida Namuncurá-
Banco Burdwood y 5 monumentos naturales.

El presidente de la Argentina, Alberto Fernández, anuncio
durante el discurso en el que inauguró el 139° período de sesiones
ordinarias del Congreso Nacional la creación de 6 nuevos parques

nacionales.
"Estamos seguros de que el desarrollo del futuro será verde

o no va a ser. Por eso, impulsaremos la creación de nuevos

parques nacionales en seis provincias para preservar la
biodiversidad", aseguró Fernández.

Además, el Presidente destacó que "asumimos una política
activa de promoción de la economía circular, que incluye un plan de
inversiones para erradicar basurales a cielo abierto, mejorar la dis-
posición final de los residuos sólidos urbanos y las condiciones de
trabajo de los recuperadores".

Por último, adelantó que buscarán profundizar la protec-

ción de los bosques nativos. "Consensuamos con todas las pro-
vincias mecanismos de gestión que permitan movilizar los recursos
económicos del Fondo Nacional para el enriquecimiento y conser-
vación de los bosques nativos", dijo, al tiempo que también anunció

un proyecto de ley para avanzar en la movilidad sustentable.
"El mundo avanza hacia vehículos eléctricos con baterías de

litio o el uso del hidrógeno verde. Argentina debe ingresar paulatina-
mente en este sendero. Implementaremos incentivos tanto en la
incorporación de movilidad sustentable como de la producción en el
país de ese tipo de vehículos y su cadena de valor, que comienza en
el litio", concluyó Fernández.

Según datos oficiales en la Argentina hay un total de 35

parques nacionales. Además, el sistema se complementa con 3
parques interjurisdiccionales con estados provinciales (2 con Santa
Cruz y 1 con Chubut), 7 reservas (1 natural, 2 nacionales, 3 silves-
tres, 1 natural educativa y 1 natural estricta), el área marina protegi-
da Namuncurá-Banco Burdwood y con 5 monumentos naturales,
de los cuales 4 son de animales: la ballena franca austral, el huemul,
el yaguareté y la taruca.

En total ocupan casi el 4 % del territorio argentino, unas
3.800.000 hectáreas, y están bajo el cuidado de aproximadamente
unos 200 guardaparques. (InfoGEI) Mg
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Fundación Murciélagos Argentinos y
sus Ambientes

Conocer para
amigarse

Los murciélagos son pequeños mamíferos voladores
con muy mala prensa y peor cine. La mayoría son
insectívoros, generando grandes beneficios ambienta-
les. En esta zona de la provincia de Buenos Aires ya
desaparecieron dos especies, por lo cual hay que cui-
dar las 15 restantes. Hojas secas de palmeras, huecos
en árboles son parte de su hábitat. Son fauna silvestre,
están protegidos por ley. Ante necesidad de consulta,
www.murciélagos.ar o Facebook Fundación Murciéla-
gos Argentinos

Igual que las abejas, los murciélagos polinizan flores,
por esto, en 2017, la Organización de Naciones Unidas para
la Alimentación y la agricultura (FAO) los denominó "aliados
silenciosos de la agricultura". Por ejemplo, en México, el ágave
(una suculenta) tiene una estrecha relación con este animali-
to que, antes de que su flor se marchite, succiona el néctar y
lleva el polen de flor en flor, enriqueciendo así la diversidad
genética de esta típica planta mexicana. En la actualidad,
muchas marcas de tequila, que se hace con ágave, son certi-
ficadas como bat-friendly (amigo de los murciélagos).

Pero como la mayoría de las personas no son amigas
de los murciélagos, la Fundación Murciélagos Argentinos y
sus Ambientes se propone modificar la percepción sobre
ellos. Capacitaciones a la población en general, a profesiona-
les veterinarios y a empresas y organismos que se dedican al
manejo de fauna silvestre; atención de colonias o individuos
que se encuentran en situación de vulnerabilidad; genera-
ción de conocimiento, ya sea sobre la especie como sobre
sus ambientes asociados, son algunos de los objetivos que
tiene la institución.

"Conociendo un individuo, se puede querer, apreciar,
enamorarse del grupo y de cómo funcionan dentro del
ecosistema", expresó con énfasis Silvia Strasser, presidenta
de la Fundación.

En el mundo hay más de 1400 especies de murciéla-
gos; el 70% son insectívoros, cumpliendo una gran función
ya que comen, por ejemplo, mosquitos, que en muchas oca-
siones se transforman en una molestia insoportable, además
de ser, en algunos casos, transmisores de enfermedades como
el dengue. También comen polillas, cascarudos, grillos, por
lo cual son controladores naturales de plagas.

Actualmente, en Buenos Aires hay 15 especies, to-
das insectívoras. Silvia Strasser informó que había 2 espe-
cies más, pero "hace más de 80 años que ya no se ven. En-
tonces las que quedan, hay que cuidarlas".

Además de los pesticidas, insecticidas y venenos
varios que se utilizan para matar insectos, o sea el alimento
de los murciélagos, las ciudades han desplazado a los anima-
les de su ambiente natural. "Las ciudades no están bien pla-
nificadas, no tienen en cuenta la vida silvestre y los animales
que quedan, buscan cómo sobrevivir. La gente tiene que
saber esto y respetarlos", apuntó la bióloga Julieta Sallemi,
integrante de la Fundación.

Hay especies que son arbóreas y otras que viven en
cuevas y como en la ciudad no las hay, lo que más se acerca
es un hueco en un árbol, un techo o un taparrollo.

Las especies de esta zona pueden vivir 25 años; tie-
nen una cría por año y justamente esta baja tasa de reproduc-
ción impide que sean plaga. "Esa única cría, además, tiene
pocas probabilidades de sobrevivir, porque puede ser que la
madre muera (es decir que la maten), pueden ser atacados
por depredadores como gatos o porque aprender a volar es
difícil", señaló Silvia, quien agregó: "Que haya una invasión
o plaga de murciélagos es una gran falsedad. A los medios
hay que educarlos. Los murciélagos son fauna nativa que
tiene sus ciclos vitales que se deben conocer y respetar".

Manejo de fauna
Un tronco ahuecado, un árbol viejo, las hojas secas

de una palmera, son vistos por muchas personas como algo
amenazante. Y como el desconocimiento es moneda corrien-
te y la falta de respeto a la naturaleza es una constante, todo
esto se combinó para que unos vecinos de Maschwitz pidie-
ran, a inicios de enero, la poda de un árbol. Muy obediente, el
Municipio respondió al deseo y ¡oh sorpresa! mientras esta-
ban cayendo las ramas, salieron varios murciélagos.

"No sé por qué pidieron la poda, porque no había
nada cerca, ningún riesgo", aclaró la presidenta de la Funda-

ción.
Los quirópteros que salieron volando formaban parte

de una colonia que vivía en un hueco de ese árbol. Un ser
sensible descubrió que había hijitos, muy pequeños, que
iban a la muerte segura si no los rescataban. Entonces llamó
a la Fundación Murciélagos Argentinos.

Por suerte, pudieron rescatar 14 juveniles que están
terminando de cumplir su etapa de desarrollo para ser resti-
tuidos a la naturaleza. Silvia especificó que "cuando se res-
catan animales silvestres, no se puede hacer cualquier cosa.
Lo mejor es liberarlos en el mismo lugar donde vivían".

El caprichito de algunos privó al vecindario de
Maschwitz de un servicio ambiental que, en algunos luga-
res, se tomaron el trabajo de calcular monetariamente: en el
área centro-sur de Texas, USA, donde hay cultivos de algo-
dón, los productores ahorran un promedio anual de 740 mil
dólares porque las colonias de murciélagos se alimentan de
la polilla que es plaga de ese cultivo. Para que se entienda:
no gastan en agrotóxicos, no envenenan el ambiente, todos
- incluyendo los murciélagos - se benefician.

En Maschwitz no hay algodón, pero hay mosquitos
que forman parte de la dieta de los animalitos cuyo hábitat
destruyeron.

Como cualquier animal silvestre, los murciélagos no
deben ser tocados. Hay que entender que el ser humano es
un depredador gigante para estos animales que pesan unos
15 gramos y que, si se sienten atacados, querrán defenderse.
Si se encuentra un murciélago en el piso, hay que colocarlo
en una caja con manos enguantadas o con la protección de
alguna tela. Julieta dio datos: "Hay que evitar el contacto
directo entre murciélagos y personas. Pero también hay que
saber que, si un murciélago está aleteando, no significa que
está enfermo; si un murciélago cae, tampoco significa que
está enfermo. Hay una probabilidad del 2,5% de que un mur-
ciélago caído pueda estar enfermo. Si está volando de día,
hay un 0,5% de probabilidad. Según la OMS, el 99% de con-
tagio de rabia en personas, es a partir del perro. En Argenti-
na, gracias a las campañas de vacunación, la rabia está con-
trolada; en países asiáticos, como India, donde muere mucha
gente por rabia, es por mordedura de perros". Por su parte,
Silvia subrayó: "Debe haber responsabilidad por las conse-
cuencias de lo que se dice".

Muchas veces, los juveniles, aprendiendo a volar, ate-

rrizan donde
pueden o se
meten en una
casa siguiendo
una polilla; a
veces, madres
preñadas bajan
porque están
cansadas, no
cons igu ie ron
suficiente comi-
da o tienen sed
y no pueden re-
montar porque
están muy pe-
sadas por la
panza. Enton-
ces, si se en-
cuentra un mur-

ciélago en el piso, colocarlo en una caja con las manos cu-
biertas y contactarse con la Fundación (11 3120 3692).

En nuestro país matar murciélagos es un delito penal
porque son fauna autóctona; cualquier acto que atente con-
tra sus vidas puede ser denunciado. ¡Ojo! con las empresas
que ofrecen servicio de fumigación o control de plagas. Res-
pecto a esto, Silvia aclaró: "No se debe decir 'control de
plaga' porque control significa matar, lo cual está prohibido,
y el murciélago no es una plaga. Se debe decir manejo de
fauna. Nosotros capacitamos sin cargo a las personas que
hacen este trabajo. Se debe usar protocolo de exclusión".

Los murciélagos adultos que vemos volar por nues-
tros barrios miden entre 13 y 15 centímetros, pesan unos 13
gramos. Los juveniles miden entre 3 y 7 centímetros y pesan
unos 4 gramos. En esta zona no hay murciélagos gigantes ni
chupa sangre. Hay que informarse científicamente y sacudirse
todas las creencias construidas por el cine y las series de TV
que sólo generan prejuicios y miedos. Por esto mismo, Julieta
concluyó: "Cuando uno empieza a conocer a los murciéla-
gos, a leer, descubre que lo más difundido es información
falsa. Ésta es una especie que necesita que nos involu-
cremos".                                                      Por Mónica Carinchi

Vendo 2 PH en
Gral. Pacheco

A 3 cuadras de la Estación López Camelo y a 5 de Henry Ford,
cercano a zona industrial. PH al frente: 2 dorm., cocina, comedor,
baño, lavadero y pequeño patio al fondo. U$S 75.000.- PH al
fondo: 2 dorm., cocina, comedor, baño, lavadero descubierto.
Jardín en frente y fondo. Estacionamiento p/2 autos compartido.
U$S 60.000.- Cel.: 11-3209-9447 (Mañana y tarde); 11-3583-

8665 (solo por la tarde).

Seky Propiedades
Compra / Alquiler Casas

Categoría Quinta s/Primera sección
o costa Tigre

José Luis 15.5942.6372
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APAER es una asociación con más de 35 años de
trayectoria, que realiza acciones solidarias para satisfacer las
necesidades sociales y educacionales de niños de escuelas
rurales, colaborando con los docentes en su tarea y realizan-
do alianzas con otras entidades que compartan el mismo
objetivo.

Los kits de útiles escolares de Creando Conciencia,
producidos con telgopor reciclado, están compuestos por
escuadra (de 45 y 60 grados), transportador, paleta de pintu-
ras, y una regla que, puntualmente, ofrece un diseño innova-
dor, ya que se usa también como compás y tiene un borde
ondulado aplicable a marcaciones decorativas. El diseño es
de Facundo Spataro, profesor en la carrera de Diseño Indus-
trial (UBA) y Escuelas ORT.

Cada uno de los útiles se realiza a partir de la
reutilización del telgopor, uno de los plásticos más contami-

nantes para el medio ambiente, ya que tarda entre 100 y

1000 años en degradarse. A su vez, por su bajo peso resulta
poco redituable para la venta, ya que su logística es muy
cara. Por eso, la reutilización del mismo trae dos ventajas: se
usa lo que ya existe, evitando que contamine, y se evita
generar material nuevo.

Ramiro Martínez, uno de los fundadores de la coope-
rativa y presidente de Conarcoop, señaló: "Damos cuenta de
este proceso de crecimiento y búsqueda de nuevas oportu-
nidades, tanto en el cuidado ambiental como en la mejora
para los puestos laborales dentro de nuestra entidad, pen-
sando en una Argentina de pie y en nuevas alternativas para
la economía circular, en un esquema donde el sector coope-
rativo tenga un rol preponderante durante y después de la
pandemia".

Martínez explicó que gracias a esta unidad de nego-
cios se generó casi una decena de nuevos empleos, con un
sistema de packaging totalmente profesionalizado. "Todo el
producto se termina en la cooperativa, tanto la tampografía,
como el blister y el laminado", detalló.

Los útiles escolares de Creando Conciencia fueron
lanzados en 2019, mientras que en el 2020 comenzaron a ser
producidos a mayor escala (a raíz de 800 kits por día), luego
de que se inaugurará el nuevo Polo Cooperativo de la orga-
nización, donde también se fabrica mobiliario urbano hecho
con madera plástica reciclada, huerteras y composteras, en-
tre otros productos.

Creando Conciencia ya provee de sus útiles escola-
res a supermercados Cooperativa Obrera de Bahía Blanca,

que cuenta con 135 sucursa-
les en distintas localidades;
a las cooperativas La Yumba
y Alimentando de la Ciudad
de Buenos Aires;  algunos
colegios de La Plata, Funda-
ción Nordelta, y también a
empresas que destinan los
útiles para su personal, como
es el caso de Trivium
Packaging en sus plantas de
Pilar y Puerto Madryn.

Más info en: https://
creandoconciencia.com.ar/

 Cooperativa de Consumo Forestal y
 Servicios Publicos del Delta Ltda.

Convocatoria
Asamblea Ordinaria

Sres Asociados: En cumplimiento a lo establecido por
nuestros Estatutos Sociales - Artículos 35 y 41 - los invita-
mos a participar de la Asamblea General Ordinaria, que se
realizará el día 27 de marzo de 2021, a las 9.00 horas en la sede
de la Cooperativa, sita en calle Sarmiento 27, 37 y 41 - Tigre,
y con el protocolo para la misma de acuerdo a lo establecido
en la Resolucion 1015/2020 INAES. El tema a para tratar es el
siguiente:

ORDEN DEL DIA
1.- Designación de dos (2) socios para firmar el Acta.
2.- Consideración de los motivos por los que la Asamblea se
celebra fuera de término.
3.- Consideración de la Memoria, Balance General, Estado de
Resultados, Estado de Evolución del Patrimonio Neto, y de-
más Anexos correspondientes al Ejercicio N° 88 que finalizó
el 31 de Julio del 2020.
4.- Renovación parcial de los Consejeros, en reemplazo de
los señores Miguel Ángel Wronski, Leonel Campitelli, San-
tiago Díaz Cao, Jorge Janulik, Alberto Esteban, Rubén Baran,
Arcucci Nicolas por finalización del mandato.
5.- Elección de un (1) Síndico Titular y de un (1) Síndico
Suplente, en reemplazo de los señores Juan Manuel Ottinger
y Jorge González respectivamente por finalización del man-
dato.
Notas:
La Asamblea se realizará válidamente, sea cual fuere el núme-
ro de asistentes, una hora después de fijada en la Convoca-
toria, si antes no se hubiera reunido la mitad más uno de los
asociados.
A los efectos de la aprobación de los temas a considerar se
aplicará lo establecido en el Artículo 36° del Estatuto.

 Edicto
Elena Karina Abraham, DNI 24.310.573, titular del comer-
cio habilitado con el rubro Venta de productos de panadería,
comidas y bebidas orgánicas, cede los derechos del fondo
de comercio del local ubicado en Av. de Los Lagos Nº7010,
localidad de Nordelta, Partido de Tigre, a quien ejercerá el
desarrollo de la actividad Haus Brot SA, CUIT 30-65755163-

1. Reclamos de Ley en el domicilio mencionado.

 Edicto
Norma Alicia Pulich, DNI Nº 5.797.139, transfiere fondo de
comercio (Exp. de Habilitación Nº 4112-11655-1979) de Tien-
da, boutique, blanco, mercería, sito en Av. Santa María 2851,
localidad de Rincón de Milberg, Partido de Tigre, a Andrea

Gabriela Leandro, DNI Nº 22.393.453.

Se buscan profesionales
de ventas

para relacionarse con
empresarios y profesionales.

Brindamos Educación
Financiera, asesoramiento

integral en seguros e inversiones.

Solicitar entrevista: 011 15.5419.9426

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com

San Fernando renovó la
Plaza "San Pablo" con más
canchas, juegos, sectores

de ejercicio y árboles
En Quintana y Pueyrredón, la Comuna reemplazó un
arenero por nuevos juegos y piso de goma; plantó árbo-
les; refaccionó un playón deportivo, gradas, bancos y
mesas; y creó zonas de fútbol-tenis, actividad aeróbica
y calistenia.

En Virreyes, los vecinos ya pueden disfrutar de un nuevo
espacio verde que fue renovado por el Municipio de San Fernando.
La Plaza 'San Pablo' en Quintana y Pueyrredón luce una profunda
transformación que resaltó el Intendente Juan Andreotti: "Estamos
muy contentos porque más familias sanfernandinas pueden disfru-
tar un espacio saludable al aire libre".

"Ahora tiene mejores puntos de encuentro, más árboles y
nuevos juegos, donde se cambió el arenero por piso de goma. Ade-
más, pusimos en valor el playón y su grada, sumamos máquinas de
ejercicio, calistenia y una cancha de fútbol-tenis", detalló el Jefe
Comunal.

También celebró el acompañamiento de la comunidad y
enfatizó en la importancia de estas obras: "Gracias a todos los
sanfernandinos, seguimos creciendo. La pandemia nos demostró
que tener los espacios verdes en condiciones es muy necesario; más
familias podrán disfrutarlo".

Útiles escolares sustentables
e inclusivos, la propuesta

cooperativa para la vuelta a clases
Creando Conciencia, la cooperativa de Benavídez dedicada al cuidado ambiental e inclusión social de recuperadores
urbanos (ex cartoneros), firmó un acuerdo con la Asociación Civil Padrinos de Alumnos y Escuelas Rurales
(APAER), por el cual cada venta de un kit de útiles escolares hechos con telgopor reciclado irá acompañada de
una donación a diferentes escuelas rurales de la Argentina.

Acerca de

Creando Conciencia
Creando Conciencia es

una cooperativa de
recuperadores urbanos (ex
cartoneros), situada en el par-
tido de Tigre, que se dedica a
recolectar, separar, clasificar y
reciclar residuos, con dos
grandes objetivos, que son el
cuidado ambiental y la
reinserción laboral. Fue crea-
da en 2006, frente a la preocu-
pación de algunos vecinos por
la disposición final de la basu-

ra y las condiciones precarias de trabajo de los cartoneros.
Hoy, la cooperativa ya cuenta con 51 socios, contratos de
recolección en varios barrios de Benavídez y Tigre y diferen-
tes empresas. A su vez, Creando dicta cursos de capacita-
ción para la separación en origen, lo que colabora fuertemen-
te en el trabajo de los recicladores. Sus integrantes son to-
dos promotores ambientales, certificados por la Facultad de
Agronomía de la UBA. Creando Conciencia es uno de los
pocos Destinos Sustentables en la provincia de Buenos Ai-
res, lo que significa que puede recepcionar y garantizar la
trazabilidad de los residuos reciclables. Ocupa la presidencia
de la Federación de Trabajadores Cooperativos
(FETRACOOP) y es la cooperativa referente de la Red Nacio-
nal de Recicladores de Fecootra.
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Si la tarea artística venía complicada por los 4
años de macrismo, la pandemia la complicó aún más y
mientras que algunos quedaron inmovilizados, otros se
dijeron "¿Nos deprimimos o hacemos algo?".

Nuestros vecinos Vanesa Weinberg y Damián
Dreizik hicieron algo: construyeron un ambiente muy
acogedor que se transformó en El Faro, un centro cul-
tural donde esperan que pasen "muchas cosas".

Ya hace años que viven en Tigre y siempre de-
sarrollaron su actividad de formación teatral en espa-
cios de terceros. Ahora, la pandemia los ayudó a con-
cretar "el sueño del pibe".

"Nos gusta dar clases, hacer obra, generar mo-
vidas. Entonces nos decidimos a tener un espacio para
poder hacerlo", expresó Vanesa, que está feliz con el
vitraux que decora la ventana, realizado por una de sus
amigas. "Ver la ventana ya me hace bien", dijo y se vio
en su rostro una sonrisa de felicidad.

El centro cultural cuenta con un jardín donde se
hizo la inauguración y donde, obviamente, se realizarán
muchos otros eventos porque el gusto por las activida-
des al aire libre llegó para quedarse. "La idea es armar
un escenario en el jardín, hacer cenas, música íntima",
son algunos de los proyectos que se irán produciendo
en función del avance de la pandemia, la vacunación y
los protocolos.

Otro aspecto que acentuó la pandemia es la rea-
lización de actividades cerca de casa y "son muchos

El Faro, centro cultural

Durante 2020 trabajaron para
concretar "el sueño del pibe"

Vanesa Weinberg y Damián Dreizik inauguraron su propio espacio cultural. No sólo se
darán clases de teatro, habrá cine, música, danza. Ya está abierta la inscripción para las
clases de teatro que comienzan en abril, para adultos y adolescentes. Para comunicarse
Facebook El Faro, clases de teatro y 11 6726 5583.

los vecinos que están ne-
cesitados de actividades
culturales, de encontrar-
se, de sociabilizar y ver
cosas buenas". Como los
humanos somos seres
sociales y creativos, no
cabe duda que el arte es
una necesidad básica,
tanto verlo como hacer-
lo. "Es tan importante
que haya teatro como un
contador público. Porque
el arte descomprime,
aúna, profundiza, activa
la capacidad de reflexio-
nar, de reír. Es funda-
mental para el espíritu".

También están pen-
sando en generar un es-

pacio de cine para los más pequeños, ya que Vanesa se
ha encontrado con niños que no conocen a Chaplin,
entonces "El Faro es la posibilidad de mostrar cosas a
los niños que en ningún otro lugar que no sea un centro
cultural pasarían".

Para que toda la actividad se pueda desarrollar
de acuerdo a parámetros normativos, Vanesa se está
encontrando con otros artistas que tienen centros cul-
turales. "Es necesario que el Municipio reconozca los
centros culturales como tales. Obviamente no puede
ser tratado de la misma manera que un negocio a la
calle sobre Cazón. Estamos hablando con gente del
Municipio para que salga una ordenanza para que po-
damos trabajar tranquilos". Actualmente, en la norma-
tiva municipal no existe la figura de centro cultural, por
lo cual están trabajando para construirla.

Pero lo más importante es generar actividades
culturales, porque "al Municipio no se le cayó una idea.
Incluso, en otros Municipios, hay teatro o cine al aire
libre y acá no sé qué pasó (Comenzó en marzo el Ciclo
de Cine en las plazas). Hay un desierto cultural pre-
ocupante".

Como en el desierto también hay primavera, el
centro cultural El Faro ya está inscribiendo para las
clases de teatro tanto para adultos como para adoles-
centes. Y como todo faro ilumina en la oscuridad, el
otoño puede ser buen momento para ver una película y
tomar un café en buena compañía.

Por Mónica Carinchi

Los museos de Tigre
reabrieron sus puertas

con estrictos protocolos
sanitarios

Uso obligatorio de tapabocas, distanciamiento, higieniza-
ción de manos, cupos limitados de personas y declara-
ción jurada son los requisitos para ingresar. Deberán so-
licitar turno de asistencia en las redes sociales de cada
museo.

Los museos municipales de Tigre reabrieron sus puer-
tas bajo estrictos protocolos sanitarios, a fin de evitar posi-
bles contagios de coronavirus.

Quienes deseen asistir a los edificios culturales del
distrito deberán cumplir una serie de requisitos como: uso
obligatorio de barbijos y/o tapabocas, distanciamiento, hi-
gienización de manos y la firma de una declaración jurada.

Los cupos de ingreso a cada museo tendrán un máxi-
mo de seis personas, por lo que es imprescindible solicitar un
turno de asistencia a través de las redes sociales de cada
espacio.

Para más información, comunicarse con la Subsecre-
taría de Cultura a través de la página de Facebook: Cultura
Tigre.

Museo de San Fernando

Muestra hasta el
31 de marzo:

"Ser Mujeres en la ESMA"
En Ituzaingó 1053 se presentó la muestra itinerante de
testimonios de mujeres que fueron detenidas durante la
última dictadura militar, una serie de fuertes relatos que
se podrá conocer con protocolos y medidas de preven-
ción, con entrada gratuita, de lunes a viernes de 9 a 16hs.
También se inauguró un nuevo `banco rojo´ para home-
najear a las víctimas de violencia de género.

La Comuna de San Fernando invita a visitar la mues-
tra itinerante "Ser Mujeres en la ESMA, Testimonios para
volver a mirar", en el Museo de San Fernando (Ituzaingo
1053), inaugurado el lunes 8 de marzo con protocolos de
prevención. La exposición fue realizada por el equipo del
Museo Sitio de Memoria ESMA, y auspiciada por los Minis-
terios de las Mujeres, Géneros y Diversidad, y de Justicia y
Derechos Humanos.

Se exhiben los testimonios judiciales de las sobrevi-
vientes de la violencia de género y delitos sexuales cometi-
dos por el grupo de tareas del centro de detención clandesti-
na de la Escuela de Mecánica de la Armada. Podrá visitarse
con todos los cuidados hasta el 31 de marzo, de lunes a
viernes de 9 a 16 horas, con entrada gratuita.

La muestra dialoga sobre las nuevas sensibilidades
que hoy despierta el movimiento de mujeres y sus deman-
das, y vuelve a mirar con perspectiva de género el funciona-
miento de la ESMA.

Además, se inauguró un nuevo ̀ banco rojo´ "En me-
moria de las mujeres asesinadas por quienes decían amar-
las", emplazado en el Museo de San Fernando, una iniciativa
que homenajea a las víctimas de femicidios en espacios pú-
blicos de la ciudad.


